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“A saúde não é 
apenas um 

destino a alcançar 
mas uma jornada"

Paulo Cintura

Visita in loco: Deputado Alencar leva superintendente 
do DNIT para conhecer projeto de túnel no Trevo do Country

Drogaria Araújo inaugura unidade 
em Cachoeira do Campo

O Projeto de construção de um túnel no Trevo do Country foi avaliado 
nesta quarta-feira, 03, pelo Superintendente do Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes (DNIT), Antônio Gabriel. Ele esteve no local 
a convite do deputado estadual Alencar da Silveira Jr., que vem cobrando a 
licença do órgão para que a prefeitura de Itabirito possa realizar o projeto. 
Além do parlamentar, o prefeito Dr. Élio, o vice, Raphael Randon e o chefe de 
gabinete, Orlando Caldeira, estiveram presentes no encontro.

Os gestores municipais apresentaram a planta do projeto elaborada pela 
secretaria de obras, destacando os benefícios da obra para a mobilidade urbana 
e a redução de acidentes. O túnel garantirá mais segurança para motoristas e 
pedestres que transitam pela região, frequentemente marcada por acidentes 
viários.

O superintendente do DNIT, Antônio Gabriel, destacou que a via receberá 
melhorias na sinalização e no pavimento. Após analisar a planta do projeto, ele 
reforçou que o órgão pode aprovar a proposta da Prefeitura de Itabirito dentro 
de 30 a 40 dias. “O projeto está na fase final de análise, e acreditamos que, nos 
próximos 30 ou 40 dias, poderemos aprovar e autorizar a execução dessa obra 
tão importante para a cidade”, disse.

O deputado Alencar da Silveira Jr. ressaltou a relevância do projeto para 
a segurança viária e a mobilidade da região, especialmente após um grave 
acidente ocorrido na BR-356 que vitimou o jovem Guilherme, conhecido 
morador da região. “A Prefeitura de Itabirito está construindo a maior esco-
la municipal de tempo integral no bairro Country, e é essencial garantir uma 
passagem segura para crianças, pedestres e todos que utilizam essa via diaria-

mente. A construção do túnel será uma das maiores conquistas do município. 
Parabenizo o ex-prefeito Orlando Caldeira e o prefeito Elio da Mata por essa 
importante iniciativa de mobilidade. Tenho certeza de que o DNIT aprovará o 
projeto o mais breve possível”, afirmou o deputado.

O prefeito Elio da Mata também destacou que a obra será fundamental 
para conectar o bairro Country ao restante da cidade, além de atender à de-
manda gerada pela nova escola de tempo integral. “Estamos construindo uma 
das maiores escolas de tempo integral da região, e o movimento nessa área 
já é intenso. O túnel garantirá mais segurança e acessibilidade para todos”, 
ressaltou o prefeito.

Deputado Alencar cobra passarelas na 
BR-356 antes da cobrança de pedágio

Durante reunião na Assembleia de Minas com Pedro Bruno, secretário 
de Estado de Infraestrutura, Mobilidade e Parcerias (Seinfra), o deputado 
Alencar reforçou a necessidade de instalação de duas passarelas na BR-356, 
em Itabirito. O encontro contou com a presença do prefeito de Itabirito, Dr. 
Elio, do ex-prefeito Orlando Caldeira e do Secretário Municipal de Obras, que 
destacaram a urgência da demanda. As passarelas, previstas para os trechos 
próximos ao Supermercados BH e ao Trevo do Country, são essenciais para a 
segurança e mobilidade da população.

Alencar também defendeu que a concessão da rodovia condicione o iní-
cio da cobrança de pedágio à implantação das passarelas e outras melhorias na 
via. "A população não pode ser onerada antes que essas obras fundamentais 
sejam entregues", afirmou o parlamentar.

Prefeitura de Ouro Preto inaugura 
Sala Sensorial para crianças com TEA

Texto: MARÍLIA MESQUITA / Revisão: VICTOR STUTZ

No Dia Mundial de Conscientização do Autismo, celebra-
do nesta quarta-feira (02), a Prefeitura de Ouro Preto inaugurou 
a Sala de Integração Sensorial. O espaço foi criado para aco-
lher crianças entre 4 e 12 anos diagnosticadas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) ou deficiência intelectual. O servi-
ço também atende pessoas com deficiência intelectual e vai 
absorver a fila de espera do CER. O prefeito Angelo Oswaldo 
e a vice-prefeita Regina Braga estavam presentes.

Atualmente, a Secretaria de Saúde possui um convênio 
com o Centro Especializado em Reabilitação (CER) para 
atender a demanda do município, no entanto, existe uma fila 
de espera aguardando por vagas. “Tem crianças que esperam 
mais de um ano para conseguir o atendimento no CER, então 
criamos esse espaço para acolhimento e acompanhamento”, 
explicou o secretário de Saúde, Leandro Moreira.

Localizada na Policlínica, no bairro São Cristóvão, a Sala 
Sensorial é um espaço de transição que oferece uma variedade 
de estímulos sensoriais controlados ao paciente, até que a vaga 
definitiva no CER seja efetivada. Ela é equipada com dispo-
sitivos como balanços, almofadões, luzes e texturas diversas, 
proporcionando um ambiente seguro e estruturado para a prá-
tica de terapia.

Neno ViannaNeno Vianna

A Drogaria Araújo inaugura 
hoje, sexta-feira (04/4), uma nova 
unidade em Cachoeira do Campo, 
distrito de Ouro Preto. Localizada 
em um ponto estratégico da rodovia 
BR-356, que liga Belo Horizonte 
à cidade histórica, a nova filial vai 
atender ao intenso fluxo de pessoas 
que abrange tanto moradores da re-
gião quanto trabalhadores e turistas 
que passam pelo trecho.

A Loja contará com área de 500 
metros quadrados e irá gerar 35 
empregos diretos. A filial Cachoeira 
do Campo seguirá o padrão de 
excelência e ampla variedade de 
produtos da Araujo, com mais de 23 
mil itens disponíveis em diferentes 
categorias.



O LIBERAL Ed.1626 - SExta-fEira, 4 dE abril/2025

oliberalinconfidentes.com.br
2PONTO DE VISTA 

DO BATISTA
nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

A necessidade ética do A necessidade ética do 
pedido de desculpas V e últimopedido de desculpas V e último

Algum tempo depois, saiu a sentença que, ao contrário do 
requerido por “Madame Y”, condenou-a a pagar as faturas cobradas 
pela concessionária de energia. À luz da lei e da lógica, não poderia 
ser outro o final daquele processo, uma vez que o nome de “Madame 
Y” ainda estava vinculado à instalação no período a que se referiam 
as faturas; isso quanto à concessionária, porque se o corretor não 
tivesse se antecipado na defesa, não se sabe o que lhe poderia ter 
acontecido. Sem o direito de se manifestar, exceção feita às perguntas 
formuladas, das quais não se conhecia o teor, ele poderia ter caído 
numa arapuca. A concessionária gozava do direito de receber, estava 
claro, mas “Madame Y” não queria pagar. Ainda que esta não fosse 
mar e nem rochedo diante da gigante do ramo de energia elétrica, 
o corretor, “forçosamente”, seria o marisco! A acusação anômala, 
formulada por “Madame Y”, causou transtornos impertinentes ao 
profissional, que se viu forçado ao desvio, ainda que temporário, de 
suas atividades quotidianas, para se preparar e ainda se deslocar a 
outra comarca, em momento bastante impróprio, para se defender.

Ao longo de sua vida, até o momento, seu nome estivera ligado 
a cinco processos, na Justiça, sempre na condição de autor, contra 
empresas e instituições públicas, saindo-se vencedor em todos. 
Entretanto, quis Deus que ele, na velhice, estivesse do outro lado, 
como réu, a provar do fel de uma acusação infundada e com sabor 
de perversidade! São coisas da vida! E ele aceita o fato como parte 
do aprendizado humano. Além disso, a ação da “Madame Y” contra 
si prova ser ainda útil, prestando serviços; não foi por qualquer ato 
leviano, atitude de malandragem; foi no desempenho de atividade 
profissional. Contudo, a acusação é séria e pode macular o nome e a 
reputação do corretor, razão pela qual poderia ele reverter o processo, 
apresentando denúncia contra “Madame Y” por calúnia. Pode 
parecer a incautos que nenhum prejuízo resulte ao corretor, mas não 
é bem assim, pois o público toma conhecimento da acusação, mas, 
nem sempre sobre o que dela resultou. A própria autora pode ter 
alardeado aos quatro ventos que o corretor teria feito isso ou aquilo e, 
por isso, o processo contra ele. Inocentado, duvida-se que “Madame 
Y” tenha voltados aos mesmos pontos para reverter o que teria dito! 

Contudo, o corretor decidiu abster-se de qualquer retaliação 
contra “Madame Y”, deixando isso claro no documento de autodefesa. 
Para isso, o profissional levou em consideração a ausência de 
fatores negativos na locação feita por ela. A relação fora tranquila, 
sem qualquer incidente, cumprindo todas as obrigações contratuais. 
Também foi considerada a possibilidade de que ela possa ter sido mal 
influenciada por terceiros. Por fim, ele não acreditava que “Madame 
Y”, por si só, tenha querido lhe tirar vantagem financeira, por via legal.

 O profissional caluniado sempre procurou respeitar as pessoas, 
independentemente de suas condições socioeconômicas e, talvez 
por isso, sempre foi respeitado, encontrando mãos amigas, ao 
longo da vida, até o momento, que o ajudaram a crescer e vencer 
dificuldades. Entretanto, nos últimos dez anos, esta é a segunda vez 
que se decepciona, entre seus semelhantes mais próximos, além do 
círculo familiar. Na primeira, algumas pessoas ditas e consideradas 
amigas, de longa data, partícipes dos momentos mais importantes 
do profissional, conspiraram, por meio de intrigas e mentiras, para 
bani-lo do meio cultural, do qual todos eram membros. Na segunda, 
uma antiga locatária, das melhores que compuseram sua carreira de 
locações, apela contra ele, na Justiça, e, mediante acusação falsa e 
malabarismos verbais, exige indenização por danos morais que, ele, 
corretor, não lhe causou. Embora, nos dois casos, a decepção lhe 
tenha causado abalo emocional, sua mente sempre esteve livre de 
vespas e marimbondos, dando preferência a borboletas azuis, pois 
a despeito da existência de espécimes traiçoeiros e peçonhentos, a 
espécie humana é boa! Esperava-se que, pelo menos no segundo 
caso, “Madame Y” reconhecesse o erro, comprovado pela Justiça, 
dirigindo ao corretor um pedido de desculpas formal e público, como 
fora a acusação. O fato de ele, na autodefesa, reconhecer seus 
méritos e ter renunciado a qualquer retaliação, que o Direito lhe 
confere no caso de calúnia comprovada, deveria ter reforçado o que 
sua consciência possa lhe ter sugerido. No entanto, “Madame Y” nem 
abanou o rabo!
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Etapa Municipal dos Jogos Escolares 
de Minas Gerais 2025 é realizada em 
Itabirito, Ouro Preto e Mariana

VICTÓRIA OLIVEIRA

As cidades de Itabirito, Ouro 
Preto e Mariana estão participando 
dos Jogos Escolares de Minas Ge-
rais (JEMG), assim como todos os 
outros municípios de Minas Gerais. 
Sim, pela primeira vez 100% dos 
municípios mineiros aderiram aos 
jogos. Com o recorde, a expectativa 
do Governo de Minas é reunir cerca 
de 60 mil estudantes.

Em Ouro Preto, Mariana e 
Itabirito, os jogos da etapa mu-
nicipal estão ocorrendo em datas 
diferentes. Enquanto Ouro Preto e 
Mariana encerram as disputas na 
sexta-feira (28), Itabirito iniciou na 
quarta-feira (26), e deve continuar 
até a próxima, dia 02 de abril.

Em todo o estado, são 32 moda-
lidades esportivas, sendo 18 olím-
picas e 14 paralímpicas, ao longo 
de toda a competição. Nas primei-
ras etapas, contudo, o número de 
modalidades com jogos é menor: 
futsal, handebol, vôlei, basquete e 
xadrez. A competição é aberta para 
alunos de 12 a 17 anos, de escolas 
da rede pública ou privada.

“É muito bom ver as escolas 
participando de um movimento tão 
importante como os Jogos Escola-
res. A combinação de educação e 
esporte é fundamental para o de-
senvolvimento do cidadão, e acre-
ditamos que iniciativas como essa 
contribuem para todos. Que sejam 
dias de muita disputa e que os clas-
sificados representem bem Itabirito 
na próxima fase”, afirmou Elio da 
Mata, prefeito de Itabirito.

Ao fim dos jogos, cada muni-
cípio escolhe as escolas e estudan-

tes-atletas para a etapa seguinte, a 
microrregional. Essa fase vai acon-
tecer entre os dias 5 e 11 de maio, 
em Ouro Preto. Devem se juntar 
aos municípios de Itabirito, Maria-
na e Ouro Preto, os representantes 
de Diogo de Vasconcelos e Acaia-
ca, que também fazem parte da mi-
crorregião.

Nesta etapa, os Jogos aconte-
cem nos municípios mineiros dis-
tribuídos nas 47 Superintendências 

Regionais de Ensino no Estado. 
Os campeões de cada modalidade 
coletiva e os 4 primeiros colocados 
do xadrez se classificam para a eta-
pa regional. Depois, seguem para 
a etapa regional, que só aconteceu 
em 6 municípios de Minas. A gran-
de esperança de cada cidade, é che-
gar até a etapa estadual, que reúne 
os melhores desempenhos de todo 
o estado.

Abertura dos jogos em Itabirito

Tiago Ciccarini / Agência Minas
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Frota de ônibus é ampliada em Mariana
AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Distribuição gratuita de 
absorventes em Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA
A prefeitura de Mariana divul-

gou, nesta terça-feira (1), uma nova 
linha de ônibus para atender os 
bairros Morro Santana, São Cristó-
vão, Vila Maquiné, SJ e Centro. Os 
moradores da região demandavam 
já há algum tempo a necessidade 
urgente de ampliar o serviço que 
chegava a uma espera de 1h30 en-
tre um ônibus e outro. Agora, com 
a nova linha, o intervalo caiu para 
40 minutos.

Juliano ressalta que a medida 
é importante para fortalecer todo 
o programa do Tarifa Zero que 
atende mais de 700 mil pessoas de 
forma gratuita: “A gente quer cada 

Nesta quarta-feira (2), o prefeito Juliano Duarte (PSB) divulgou as me-
didas em cumprimento da Lei Municipal Nº 3.462 de 2021 que institui o 
“Programa Ciclo Seguro” em Mariana, um projeto que garante a distribui-
ção gratuita de absorventes para estudantes da rede pública municipal e mu-
lheres em situação de vulnerabilidade social, por meio das Unidades Básicas 
de Saúde.

A responsabilidade de implementação do programa é da Secretaria 
Municipal de Educação, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 
e Cidadania e Secretaria Municipal de Saúde. Entre os objetivos da Lei es-
tão Promover a dignidade das adolescentes e mulheres em vulnerabilidade 
social e econômica, que tem pouco ou nenhum acesso a absorventes higiê-
nicos; Erradicar a pobreza menstrual, enquanto mecanismo de erradicação 
e pobreza; Contribuir para a qualidade de vida das mulheres e adolescen-
te em período menstrual; Reduzir o risco de doença e de outros agravos, 

além de promover a saúde; Promover o acesso 
à informação e a educação sobre a menstruação 
e saúde feminina; Distribuição de absorvente hi-
giênicos descartáveis nas instituições de ensino 
municipal, unidades básicas de saúde e unidade 
de sistema prisional; Reduzir faltas em dias leti-
vos, prejuízos à aprendizagem e evasão escolar 
de estudantes em idade reprodutiva.

Juliano Duarte ressaltou a importância do 
programa para a dignidade menstrual da popula-
ção marianense: “Sabemos que a pobreza mens-
trual impacta diretamente a vida de milhares de 
adolescentes e mulheres, contribuindo para a 
evasão escolar, faltas recorrentes e dificuldades 
no desempenho educacional. Além disso, muitas 
enfrentam a falta de itens básicos de higiene em 
casa, seja por desinformação ou dependência fi-
nanceira”, destacou.

vez mais oferecer um transporte público de qualidade, 
não só para o Morro Santana, mas para toda população”, 
afirmou.

Retorno dos ônibus rodoviários 
para os distritos

Além disso, foi anunciado o retorno do serviço de 
ônibus rodoviários para os distritos de Cachoeira do Bru-
mado, Furquim, Monsenhor Horta e Cláudio Manuel 
ainda nesta semana. Anteriormente, os ônibus haviam 
sido substituídos por carros urbanos, mas os moradores 
reclamaram do conforto e da segurança das viagens e 
solicitaram a volta dos ônibus rodoviários. Segundo o 
prefeito Juliano Duarte (PSB), as comunidades de Padre 
Viegas e Bandeirantes, que continuam com os veículos 
urbanos, serão consultadas sobre a possível mudança. A 
prefeitura mantém o compromisso de acatar todas as de-
cisões coletivas.
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Operação fecha garimpo 
ilegal de ouro em Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Vereadores discordam sobre 
questões da repactuação

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

XVIII edição do Café Empresarial 
com Charme contou com a presença 
de 180 mulheres AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Processos Eletrônicos (PJe)

COMARCA DE MARIANA – MG. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO 
DE 20 (VINTE DIAS). A Dra. Cirlaine Maria Guimarães, MM. Juiza 
de Direito da 1ª Vara desta Comarca de Mariana, Estado de Minas Gerais, 
em pleno exercício do seu cargo e na forma da lei. etc… FAZ SABER a 
todos quanto o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, que 
tramita por este Juízo e Secretaria da 1a Vara, aos termos de uma Ação de 
Reintegração de Posse de um imóvel registrado no Cartório do Registro 
de Imóveis da Comarca de Mariana, sob a matricula nº 2.274, processo nº 
5001499-94.2019.8.13.0400, requerida por CMP AGRICULTURA E PE-
CUÁRIA LIMITADA – ME, em face de ADILSON GERALDO PENA, 
CI MG 16592583, e RICHARD STEFANNINI SANTOS OLIVEIRA, CI 
MG 12.892.739, pelo presente, CITA, por todos os termos da presente ação, 
eventuais ocupantes não encontrados no local pelo Senhor Oficial de Justiça 
na ocasião do cumprimento da diligencia de citação pessoal, para, querendo, 
contestar a presente ação no prazo de 15 (quinze) dias, ficando advertido de 
que, não sendo contestada a ação presumir-se-ão aceitos como verdadeiros 
os fatos articulados pelo autor. E para que ninguém possa alegar ignorância, 
mandou expedir o presente que será publicado no Orgão Oficial do Estado e 
afixado no lugar de costume. Dado e passado nesta Cidade de Mariana, MG. 
aos 17 de setembro de 2019. Eu, (a) Fernanda de Oliveira Isidoro Maia, Ge-
rente de Secretaria, digitei e subscrevi. (a) Cirlaine Maria Guimarães. Juíza 
de Direito.

Nesta terça-feira (1), por volta 
das 11h, a Polícia Militar de Meio 
Ambiente em conjunto com o 
Batalhão de Operações Policiais 
Especiais (BOPE) e o Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(IBAMA) realizaram uma ope-
ração para colocar fim em quatro 
pontos de garimpo ilegal de ouro 
nos distritos de Monsenhor Horta e 
Furquim, em Mariana. O garimpo 
vinha causando uma grande devas-
tação ambiental na região.

Durante a operação, foram des-
truídos dez motores, desativadas 
cinco dragas e diversos mangotes, 
mangueiras e outras ferramentas ile-

gais foram inutilizadas. Os suspeitos 
envolvidos no negócio conseguiram 
fugir para uma área de mata. O ga-
rimpo ilegal no local estava causan-
do graves danos ambientais, conta-
mina rios e prejudica diretamente a 
saúde das comunidades locais.

O tenente Bernardo reforçou 
que o garimpo ilegal causa danos 
não só ambientais, mas também as 
comunidades dos locais atingidos 
pelo crime. “A PM de ambiente 
atuará firme em combate a essas 
práticas ilegais”, declarou.

O tenente também apontou que 
a PM segue em alerta para novos 
casos de garimpo ilegal na região 
e conta com a ajuda da população 
para denunciar qualquer suspeita da 
prática. 

Durante a 9ª Reunião Ordinária 
nesta segunda-feira (31), o vereador 
Marcelo Macedo (PSDB), única 
oposição ao executivo na Câmara 
Municipal de Mariana, apresentou 
uma carta em que questionava a 
decisão do prefeito, Juliano Duarte 
(PSB), de não assinar o Acordo de 
Mariana. 

O Acordo em questão se refe-
re à repactuação homologada pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
em novembro de 2024 que prevê o 
pagamento de R$170 bilhões pela 
Samarco, mineradora responsável 
pela barragem que é controlada 
pela brasileira Vale e pela anglo-
australiana BHP. O termo também 
garante o repasse de R$100 bilhões 
diretamente à União, aos estados 
de Minas Gerais e Espírito Santo 
e aos municípios que aderiram ao 
acordo. 

Juliano Duarte optou por aguar-
dar a sentença da ação coletiva mo-
vida na Inglaterra em que Mariana 
pleiteou o valor de 28 bilhões de 
reais, número significativamente 
maior do que o oferecido no acor-
do brasileiro. A decisão inglesa está 
prevista para meados de 2025. 

Para Marcelo Macedo, esta 
decisão de não assinar a repactua-
ção brasileira e aguardar a sentença 
inglesa foi equivocada, já que não 
é possível ter certeza sobre a deci-
são favorável aos atingidos: “Ainda 
não entendi essa decisão e vejo isso 
como temerário para o povo ma-
rianense (...) Não entendo como se 
pode abrir mão de R$1,2 bilhão e 
apostar em uma ação que está ocor-
rendo em Londres, sem certeza de 
ganho”, afirmou o vereador. 

Em desacordo com Marcelo, 

Os Vereadores discordaram entre si sobre a decisão de esperar a 
sentença inglesa sobre o rompimento da barragem de Fundão

Amanda de Paula Almeida

Além de Mariana, outros 22 municípios não assinaram o Acordo

outros legisladores se posiciona-
ram a favor da decisão do prefeito, 
apontando que Mariana merece 
um valor proporcional aos impac-
tos sofridos pelo rompimento da 
barragem de Fundão. Entre eles, 
o vereador Manoel Douglas (PV) 
afirmou que a não adesão ao acordo 
não implica a perda definitiva dos 

recursos: “Não estamos abrindo 
mão desse valor, mas buscando um 
montante mais justo”, afirmou.

Os vereadores irão se reunir em 
breve com a mineradora Samarco 
para tratar sobre os pormenores do 
acordo de repactuação, bem como 
os possíveis impactos da não assi-
natura para a cidade.

Na última sexta-feira (1), acon-
teceu a XVIII edição do Café Em-
presarial com Charme, que contou 
com uma palestra sobre liderança e 
maternidade ministrada pela Coronel 
Amanda, primeira mulher a coman-
dar uma Unidade Operacional do 
Corpo de Bombeiros em Minas Ge-
rais. Além da palestra, foi feita uma 
homenagem à Rovenia (Dazz Calça-
dos), associada eleita Empresária do 
Ano pela ACIAM CDL Mariana em 
2024. Mais ainda, cumprindo o pro-
pósito da ACIAM Mulher de apoiar 
o empreendedorismo feminino e 
ações sociais, o encontro também foi 
abrilhantado pelas artesãs que fazem 
parte do Projeto “Elas que Fazem” e 
pelas entidades Filantrópicas da cida-
de: Casa Lar Estrela, ADEM, APAE, 
Comunidade da Figueira, Projeto 
Alferes e Voluntárias da Sociedade 
Monsenhor Horta!

A organização do café agradeceu 
aos diretores da ACIAM pelo apoio, 
ao Gestor Helielcio e Marcela e Ani-
ce, participantes da equipe e aos pa-
trocinadores pela confiança.



O LIBERAL Ed.1626 - SExta-fEira, 4 dE abril/2025

oliberalinconfidentes.com.br
MARIANA 5

Mariana forma 1° Curso de Operações 
de Ronda Ostensiva (ROMU)

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na última segunda-feira (24), 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Segurança Pública, 
realizou a cerimônia que marcou a 
formatura do 1º Curso de Opera-
ções de Ronda Ostensiva Municipal 
(ROMU). Foram 15 dias intensos de 
treinamento, nos quais 56 agentes de 
segurança municipal aprimoraram 
suas habilidades por meio de instru-
ções teóricas e práticas, visando uma 
atuação ainda mais eficiente em prol 
da população.

A ROMU é responsável pelo 
patrulhamento ostensivo e apoio às 
forças de segurança estaduais, atuan-
do em locais estratégicos para a redu-
ção da criminalidade. O treinamento 
incluiu, além de instruções sobre 
conduta de patrulha, direção veicular 
policial, fechamento de ocorrências, 
choque rápido, tiro tático e diversas 
técnicas operacionais. Cada aula foi 
planejada para simular a realidade do 
patrulhamento, preparando os agen-
tes para os desafios diários no enfren-
tamento à criminalidade.

Ao todo, o curso recebeu a ins-
crição de 72 Policiais Municipais de 
14 cidades, dos quais 56 se apresen-
taram para o início das atividades. 
Desses, 24 concluíram com sucesso 
a formação, sendo 12 deles da cidade 
de Mariana. Durante os dias de treina-
mento, 15 instrutores da Polícia Mu-
nicipal de Mariana, Belo Horizonte, 
do estado de São Paulo e o Delegado 
da Polícia Civil de Mariana, Marcelo 
Bangoim, ministraram as aulas com 
alto nível técnico e operacional.

Renata Figueiredo era a única 
mulher entre os 24 formandos. Para 
ela,  o curso foi um grande desafio 
em que saiu vitoriosa ao final da ex-
periência:  "Enfrentar esse curso foi 
um dos maiores desafios da minha 
vida. Fui a única mulher entre os 24 
formandos, e, no início, me senti vul-
nerável. No entanto, meus 23 compa-
nheiros me apoiaram, e, a cada etapa 
superada, percebi que sou mais forte 
do que imaginava. Essa experiência 
foi uma transformação pessoal pro-
funda e hoje sei exatamente do que 

Redes Sociais
Ao todo, formaram-se 24 agentes

O curso trouxe vários desafios para os agentes
sou capaz." 

Icaro José Pereira de Sá, vindo 
da Bahia, também comemorou a 
conclusão do curso: “Vim da GCM 
de Luís Eduardo Magalhães e, junto 
com alguns colegas, percorri uma 
longa distância para estar aqui. Este 
curso foi um marco na minha traje-
tória, não apenas porque nos prepara 
para as ações diárias, mas também 
nos aprimora técnica e pessoalmente. 
Saio daqui com ainda mais sede de 
conhecimento e motivado a continu-
ar evoluindo sempre”.

A cerimônia foi marcada pela 
entrega dos certificados individuais, 
simbolizando o esforço e a dedicação 

de cada um ao longo da jornada. Entre 
os formados, Filipe Rodrigues Horta 
recebeu um destaque especial como 
“01 da turma”. O agente obteve o 
melhor desempenho, demonstrando 
excelência técnica, comprometimen-
to e espírito de liderança. “Participar 
deste curso foi uma honra! Durante 
os dias, passei por uma grande evolu-
ção, adquirindo mais segurança para 
atuar em ações de alta complexidade 
em nosso município. Com essa capa-
citação especializada, nossa resposta 
operacional tende a se tornar ainda 
mais eficiente, contribuindo direta-
mente no combate à criminalidade”, 
ressaltou.

BR-356: Governo publica edital de concessão do lote Via Liberdade
AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na última sexta-feira (28), o Go-
verno de Minas, por meio da Secreta-
ria de Estado de Infraestrutura, Mobi-
lidade e Parcerias (Seinfra), publicou o 
edital de concessão rodoviária do lote 
Via Liberdade, que busca viabilizar a 
duplicação total da BR-356 e trazer 
outras melhorias no trecho que liga 
a MG-329, em Rio Casca, passando 
pela MG-262 e BR-356, até a BR-
040, em Nova Lima. A expectativa é 
de que a intervenção forme um im-
portante corredor logístico, turístico e 
econômico da região.

Os investimentos são de aproxi-
madamente R$6 bilhões, sendo R$2 
bilhões do aporte oriundos do Novo 
Acordo de Mariana. A sessão de li-
citação do projeto está prevista para 
julho de 2025, na Bolsa de Valores 
(B3), em São Paulo. Os recursos serão 
direcionados para obras estruturantes, 
que incluem duplicações em trechos 
das rodovias, construção do contorno 
viário de Cachoeira do Campo, com 

7,3 quilômetros, já em pistas duplas, 
implantação de terceiras faixas e acos-
tamentos, além de correções de vias 
marginais, construção de acessos e 
outras correções em toda a extensão 
concedida.

Os trechos rodoviários são corta-
dos por 11 municípios: Nova Lima, 
Rio Acima, Itabirito, Ouro Preto, 
Mariana, Acaiaca, Barra Longa, Pon-
te Nova, Urucânia, Piedade de Ponte 
Nova e Rio Casca.  A escolha do nome 
Via Liberdade reforça o caráter simbó-
lico da estrada Ouro Preto - Mariana 
no contexto histórico e cultural de Mi-
nas Gerais. Além disso, o termo está 
alinhado à rota turística lançada em 
2022, que conecta o Rio de Janeiro a 
Brasília passando pelo estado.

Segundo o secretário de Estado 
de Cultura e Turismo de Minas Ge-
rais, Leônidas de Oliveira, a escolha 
do nome Via Liberdade ressalta o 
caráter simbólico da história e cul-
tura presentes na estrada Ouro Preto 
- Mariana. Além disso, o termo está 
alinhado à rota turística lançada em 

2022, que conecta o Rio de Janeiro a 
Brasília passando pelo estado. "A Via 
Liberdade tem esse nome porque é o 
ponto efervescente da Inconfidência 
Mineira, que anos depois leva à pró-
pria independência do Brasil. Essa é 
a mais simbólica das nossas rodovias. 
É um sítio barroco reconhecido pela 
Unesco, um monumento do Brasil", 

declarou o secretário.
Questões sobre a duplicação da 

BR-356 em Mariana
Apesar do Governo de Minas 

insistir que o projeto trará melhorias 
significativas, incluindo redução do 
tempo de viagem, segurança viária, 
geração de empregos e melhorias em 
acessos e interseções, moradores, ve-
readores e deputados da região acre-
ditam que falta transparência e um 
projeto executivo detalhado que dis-
corra sobre o alto valor previsto para o 
pedágio, bem como a situação dos re-
sidentes nas áreas das faixas que serão 
concedidas para a duplicação.

A duplicação da BR-356 vêm 
sendo tema constante de debate em 
Mariana e Ouro Preto. Em Ouro Pre-
to, o distrito de Cachoeira do Campo 
organizou, no início do mês de feve-
reiro, uma reunião técnica para dis-
cussões sobre o Lote 7 de concessões 
rodoviárias Ouro Preto/ Mariana, que 
tem como uma das principais ações a 
duplicação da BR -356. Já em Maria-
na, durante a 2ª Reunião Ordinária da 
Câmara Municipal de 2025, morado-
res do bairro Vila São Vicente estive-

ram presentes buscando ajuda dos ve-
readores em relação às residências da 
comunidade que estão dentro da faixa 
de domínio da rodovia.

Ainda em fevereiro, aconteceu 
uma Audiência Pública na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais, 
convocada pelos deputados estaduais 
Leleco Pimentel e Padre João (PT) 
que reuniu representantes do governo 
estadual, do Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT), vereadores e lideranças co-
munitárias dos municípios a serem 
impactados pela obra.

Entre as principais questões em 
comum de todos os debates está a co-
brança de pedágio, com valor previsto 
de R$5,59, dos moradores locais. Tan-
to legisladores, quanto população, de-
fendem que as mineradoras deveriam 
contribuir totalmente, ou com uma 
maior parcela, do que a população dos 
municípios afetados pela duplicação.

A situação, tanto dos moradores 
dessas faixas de domínio, quanto dos 
comerciantes, também é uma das pre-
ocupações sobre as consequências da 
concessão. Em Mariana, moradores 
do bairro Vila São Vicente sugerem 
que a duplicação utilize o lado esquer-
do da rodovia, onde há um terreno 
privado sem residências. A situação 
do bairro é peculiar e se arrasta desde 
2018, quando o Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) começou a fiscalizar as cons-
truções dentro da faixa de domínio da 
BR-356. Com isso, os moradores se 
mobilizaram em protesto e, em 2019, 
a área foi municipalizada. Entretanto, 
voltou para a administração federal 
em 2022, retomando a insegurança da 
população local que questionam sobre 
o futuro de suas residências.

Por último, ainda neste mês, a Câ-
mara Municipal de Mariana aprovou, 

Concessão do lote tem causado debates nas cidades de Mariana e Ouro Preto

Seinfra

por unanimida-
de, o Projeto de 
Lei nº 47/2025, 
que propõe a re-
dução da faixa 
de domínio do 
DNIT na Rodo-
via BR-356, no 
trecho entre os 
quilômetros 108 
e 108,7. A medi-
da busca proteger 
juridicamente 
os residentes do 
bairro Vila São 
Vicente. 

Comunidade da Vila São Vicente corre 
riscos com possível concessão

Amanda de Paula Almeida
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Se o consumo da bebida 
alcoólica vem lhe causando 

problema, nós podemos ajudar. 
Procure-nos! Alcoólicos Anônimos

Alcoólicos Anônimos
www.aa.org.br

(31)3224-7744

“Avança Mariana” apresenta plano de três 
anos para diversificação econômica AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na noite desta quarta-feira (2), a 
Prefeitura Municipal de Mariana, por 
meio da Secretaria de Diversificação 
Econômica, Tecnologia e Inovação, 
lançou o “Programa Avança Maria-
na”. Na ocasião, o secretário da pasta, 
Pedro Mol, apresentou um plano es-
tratégico voltado para o desenvolvi-
mento e a diversificação econômica 
do município.

O programa irá contemplar uma 
série de ações voltadas para a diver-
sificação da economia local, que de-
verão ser desenvolvidas durante um 
prazo de três anos. Durante sua expla-
nação, Pedro Mol destacou as trans-
formações e iniciativas implementa-
das para modernizar a economia do 
município. Entre elas, a mudança no 
nome da secretaria, anteriormente 
chamada de Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, que reflete a 
necessidade de adaptação aos novos 
cenários pós-pandemia e ao avanço 
tecnológico, incluindo a inteligência 
artificial e outras inovações.

O plano contempla iniciativas 
específicas, como a construção do dis-
trito empresarial, a implementação da 
Lei de Liberdade Econômica, a mo-
dernização do SINE, a manutenção do 
programa Impulso Mariana e do pro-
jeto multiplicAÇÃO, a reformulação 
do Conselho Municipal de Desenvol-
vimento e Diversificação Econômica, 
Tecnologia e Inovação (COMDETI), 
a aplicação da lei "Construindo Jun-
tos" e parcerias estratégicas com insti-
tuições como Sebrae, Senai e o Obser-
vatório Econômico.

O evento lotou o auditório do 
Colégio Providência com autorida-
des do governo municipal, empre-
sários e moradores. A presidente da 
Associação Comercial Industrial e 
Agropecuária de Mariana (ACIAM), 
Ana Cristina Coura Mol e Silva, ex-
pressou satisfação com os programas 
anunciados pela prefeitura e também 
reforçou a atuação da associação em 
parceria com mineradoras, empresas 
contratadas e a prefeitura, trabalhando 
conjuntamente pelo desenvolvimento 
econômico de Mariana. “É um mo-
mento que todos esperavam, de mais 
oportunidades para as empresas de 
Mariana”, afirmou a presidente. 

Distrito Empresarial
O Distrito Empresarial de Maria-

na, projeto estratégico para a diversi-
ficação da economia local, já conta 
com R$19 milhões em recursos 

aportados no BDMG. A iniciativa 
visa criar um ambiente favorável ao 
crescimento econômico, desenvolver 
uma nova matriz produtiva e reposi-
cionar o município como polo de ne-
gócios além do setor mineral.

Entre os objetivos destacados es-
tão a geração de empregos e renda, o 
aumento da arrecadação municipal e 
a qualificação da mão de obra. O pro-
jeto prioriza empresas sem vínculos 
diretos com a mineração, seguindo 
critérios específicos de competiti-
vidade. Pedro Mol ressaltou que a 
seleção das empresas será feita por 
meio de um processo transparente, 
no qual as melhores propostas serão 
escolhidas: “Uma das premissas é 
que as empresas que serão locadas 
no distrito empresarial não terão vín-
culos diretos à mineração. Isso são 
fatores importantes, além de questões 
ambientais, geração de emprego e 
outras premissas também”, explicou 
o secretário.

Lei de Liberdade Econômica
A Lei de Liberdade Econômica 

tem como objetivo facilitar a aber-
tura e o funcionamento de empresas, 
reduzir a burocracia e impulsionar o 
desenvolvimento econômico local. 
A iniciativa se compromete a ofe-
recer segurança jurídica, autonomia 
empresarial e processos digitais mais 
ágeis, permitindo que os empreende-
dores abram ou encerrarem seus ne-
gócios de forma rápida e segura.

“O nosso objetivo é esse: se você 
quiser abrir uma empresa, você vai 
abrir essa empresa rapidamente, de 
forma segura. Se você tiver que fe-
char essa empresa, você vai fechar ela. 

Você vai ter seu alvará. A gente tem 
que regularizar as questões do muni-
cípio, dar legalidade aos processos”, 
explicou Pedro Mol, o secretário.

SINE
Um dos grandes lançamentos 

ficou por conta da plataforma "Em-
prega Mais 360", uma solução digital 
integrada que conecta candidatos a 
empregos, empresas e oportunidades 
de qualificação. Com recursos como 
geolocalização inteligente, currícu-
los digitais com QR Code, análise 
comportamental por IA e módulos 
exclusivos para microempreendedo-
res, a ferramenta busca democratizar 
o acesso ao mercado de trabalho, 
incluindo agendamento de entrevis-
tas online e ferramentas de RH para 
empresas.

Impulso Mariana e 
MultiplicAÇÃO

Os programas “Impulso Maria-
na” e “MultiplicAÇÃO” já começa-
ram a acontecer no município mesmo 
antes do lançamento oficial. Enquan-
to o “Impulso Mariana” é uma série 
de rodas de conversa com lideranças 
locais, comerciantes e empreendedo-
res, com o objetivo de debater me-
didas que estimulem o crescimento 
econômico do município. Já o “Mul-
tiplicAÇÃO”, que prevê a promoção 
itinerante do SINE e o atendimento 
do MEI mais próximo da população. 

COMDETI
Um dos grandes anúncios da noi-

te foi a implementação de um inédito 
Fundo Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, acompanhado da 
reformulação do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento e Diversifica-

ção Econômica, Tecnologia e Inova-
ção (COMDETI), em uma iniciativa 
que promete revolucionar o apoio aos 
empreendedores e empresas do mu-
nicípio. O projeto, que já está em fase 
final de análise interna, será enviado 
para apreciação da Câmara Munici-
pal nos próximos 30 dias.

O fundo funcionará como uma 
conta específica para captação de 
recursos junto a parceiros, como a 
Vale, evitando a sobrecarga do caixa 
único da prefeitura. O diferencial está 
na governança: um conselho forma-
do por representantes do governo, 
empresários e sociedade civil terá 
papel decisório sobre quais projetos 
receberão investimentos. Entre as 
prioridades já definidas estão o apoio 
a startups, capacitação de mão-de-o-
bra e auxílio a micro e pequenos em-
presários que enfrentam dificuldades 
financeiras.

Lei “Construindo Juntos”
O secretário de Fazenda, Mar-

lon Figueiredo, explicou sobre a lei 
“Construindo Juntos”, uma parceria 
entre as Secretarias de Planejamento, 
Fazenda e Governança e de Diver-
sificação Econômica, Tecnologia e 
Inovação, que visa democratizar o 
acesso às licitações públicas. O proje-

to estabelece a possibilidade de sub-
contratação de 25% dos serviços em 
obras públicas para micro e pequenas 
empresas locais e regionais. "Muitas 
vezes as empresas locais não conse-
guiam participar por exigências de 
capital social ou capacidade técnica 
elevada. Agora terão sua fatia garan-
tida", explicou Marlon. 

Parcerias
Por fim, Pedro Mol apresentou 

uma série de parcerias entre a Secre-
taria e Sebrae, Senai e Observatório 
Econômico. Um dos destaques é a 
construção da nova sede do SENAI 
na cidade, com investimento de R$42 
milhões, que inclui a viabilização de 
terreno e a estruturação completa do 
espaço formativo. Entre as parcerias 
com Sebrae, se destaca o programa 
"Sebrae Delas", que tem como ob-
jetivo a aceleração do empreende-
dorismo feminino. Já em relação ao 
acordo com o Observatório Econô-
mico, o município passará a moni-
torar indicadores econômicos locais, 
coletando e analisando dados sobre 
crescimento na economia, geração de 
emprego e qualidade de vida. Com 
destaque para a criação do "Índice 
de Preço de Mariana" que medirá a 
inflação local.

Amanda de Paula Almeida

Medidas foram apresentadas pelo secretário Pedro Mol

Amanda de Paula Almeida

Grande público acompanhou o anúncio das medidas

Venha se exercitar! O Encontrão 
Ginástica na Praça tem data marcada

O Ginástica na Praça, projeto mobilizado pela 
Secretaria Municipal de Esportes, está em vigor 
desde o dia 10 de fevereiro e vem sendo um sucesso! 
Incentivando a prática de atividades físicas, o projeto 
conquistou os marianenses, que estão marcando 
presença, todos os dias, em vários pontos da cidade.
Repleto de muita energia, saúde e exercícios, o 
“Encontrão do Ginástica na Praça” vai acontecer na 
Arena Mariana, no dia 12 de abril. A aula contará com 
alongamentos, danças e muita diversão, sendo que o 
público será orientado por vários professores. Se você 
ainda não é inscrito no Ginástica na Praça, ainda dá 
tempo de participar do Encontrão: faça sua inscrição 
pelo número 3557-2128 ou vá até a Secretaria Muni-
cipal de Esportes, localizada na Arena Mariana. Não 
fique de fora! Já chame sua família e seus amigos 
para um dia de muito movimento e atividades físicas.
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Audiência Pública para debater 
direitos e condições de trabalho de 
ACS e ACE é realizada em Itabirito

VICTÓRIA OLIVEIRA

Bairro Novo Horizonte, em Itabirito, tem 
apreensão de suspeito de tráfico, revólver e drogas
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Na última sexta-feira 
(28/03), representantes dos 
Agentes Comunitários de 
Saúde (ACS) e dos Agentes 
de Combate às Endemias 
(ACE) do município mar-
caram presença numa Au-
diência Pública na Câmara 
Municipal de Itabirito. O 
objetivo da audiência, que 
também contou com a pre-
sença de vereadores e repre-
sentantes do poder público 
municipal, foi discutir os 
questionamentos e reivindi-
cações desses grupos.

A audiência foi convo-
cada pela Comissão de Ser-
viços Públicos Municipais, 
presidida pelo vereador Lucas do Zé Maria (MDB), e contou 
com a participação dos vereadores Manoel da Autoescola (PT) 
e Dr. Edson (Republicanos), membros da comissão, além dos 
vereadores Ezio Pimenta (Solidariedade) e Fabinho Fonseca 
(PSD). A audiência também teve a presença do vice-prefeito 
de Itabirito, Raphael Rondow; da secretária municipal de Saú-
de, Cleusa Claudino; e da secretária municipal de Planejamen-
to, Débora Aguiar.

Já entre os convidados, que ocuparam a Tribuna da Câma-
ra, e reivindicavam seus direitos, estavam Lucycleide Pereira, 
representante dos ACSs; Lucimar Rodrigues Fonseca, da Fe-
deração Mineira de ACS e ACE; e Thiago Toledo, represen-
tante do Sindsemi - Sindicato dos Servidores Municipais de 
Itabirito.

Durante o encontro, os representantes dos agentes ressalta-
ram a importância do trabalho que realizam para saúde pública 
e o cuidado com a comunidade. Em faixas, carregaram dizeres 
como “A atuação conjunta dos ACE e ACS, aliada à equipe de 
estratégia da saúde da família, potencializa as ações em saúde 
integral, promovendo um cuidado à população”, ou ainda “Os 
ACE e ACS são fundamentais para a manutenção da saúde 
pública, somos um elo de apoio e acolhimento das famílias de 
Itabirito”.

Entenda o que esteve em debate
A principal questão debatida foram os vínculos de trabalho 

dos profissionais, já que a Lei 11.350 não prevê função públi-
ca para as categorias em questão. Assim, a reivindicação dos 

trabalhadores foi por maior reconhecimento e esclarecimentos 
dessas informações.

Essa lei regulamenta o exercício das atividades dos ACS 
e ACE, estabelecendo diretrizes sobre a contratação, direitos 
e deveres desses profissionais. Ela estabelece que os ACS e 
ACE devem ser contratados diretamente pelos gestores locais 
do Sistema Único de Saúde (SUS) ou pela Fundação Nacional 
de Saúde (FUNASA), mas abre margem para que, na prática, 
muitos municípios ainda possuam formas de vínculo empre-
gatício instáveis ou pouco claras.

Dessa forma, a audiência pública teve o objetivo de dis-
cutir a regularização do vínculo empregatício dos agentes, ga-
rantindo que eles tenham mais estabilidade, mais segurança e 
melhores condições de trabalho. Além disso, os agentes refor-
çaram a importância de seus trabalhos, que são essenciais para 
o atendimento primário de saúde, visitando as casas, orientan-
do famílias e atuando no combate a endemias.

A secretária de Saúde, Cleusa Claudino, destacou a impor-
tância do diálogo entre a administração municipal e os traba-
lhadores: "Foi uma oportunidade de esclarecer as informações 
e deixar as portas da Secretaria de Saúde abertas para os ACE 
e ACS.

Estamos prontos para receber as reivindicações e fazer o 
que está dentro da lei, para cumprir o que é preconizado. Tere-
mos uma oportunidade de conversar, alinhar as ações e colocar 
em prática aquilo que está respaldado pela legislação. Unidos 
somos mais fortes."

Agentes levaram faixas e cartazes em prol da valorização da profissão

VICTÓRIA OLIVEIRA

A Polícia Militar recebeu denúncia anônima, na última 
quarta-feira (26/03), informando que um morador do bairro 
Novo Horizonte, em Itabirito (MG), estaria traficando drogas 
em sua residência. Foi realizada, no mesmo dia, uma operação 
de busca, que resultou na apreensão do suspeito, além de dro-
gas e uma arma. A informação só foi divulgada pela polícia, no 
entanto, nesta semana.

Após a denúncia, a equipe de militares realizou monitora-
mento no local, até que, segundo eles, foi possível visualizar 
que alguns indivíduos chegaram à porta da residência e fize-
ram contato com o homem denunciado. Por volta de 19h30, 
uma equipe policial realizou a abordagem, quando um deles 
correu para dentro da casa e pulou o muro, enquanto outros 
dois receberam ordem de parada.

O menor, de 15 anos, foi apreendido, e o suspeito denun-
ciado, que tem 23 anos, foi preso em flagrante, após os mili-
tares encontrarem e apreenderem no imóvel: um revólver do 
calibre 38 e duas munições intactas do mesmo calibre, uma 
barra de maconha, R$201,00 e uma balança de precisão. Am-
bos foram conduzidos para a Delegacia de Polícia de plantão, 
estando o menor acompanhado de seu representante legal. Na 
Delegacia, também foram entregues a arma de fogo e demais 
materiais apreendidos.

Revólver, drogas e dinheiro apreendidos pela PM
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PL de repasse para a Apae e CER de 
Itabirito pode destinar até R$ 1,5 milhões 
para conclusão de obras

ITABIRITO 8
cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Comemorando: Mais um aniversário Luís 
Carlos Pereira, advogado de conceito na 
cidade, gente que sempre trabalhou pro en-
grandecimento de nossa sociedade, quer seja 

na UMESI, Câmara Júnior, União Sport Club e tantas outras enti-
dades que fizeram história em nossa city em passado recente. À ele 
votos de felicidades sempre.
Dia 2: Foi a vez de Ricardo Francisco de Paula Alves Cruz, ve-
reador por várias legislaturas e liderança política que integrou as 
fileiras do PMDB. Professor e formado em ciências políticas, Ri-
cardo Francisco sempre teve papel preponderante em nosso meio 
educacional, social e político.
Gato do mato: O time de futebol Itabirito F. Clube se prepara para 
disputar a série D do Brasileirão. Por enquanto o mando de campo 
será no Alçapão do Bomfim em Nova Lima. No futuro teremos 
a Arena Telê Santana que está sendo construída no Estádio Dr. 
Aberto Woods Soares. Fique ligado, primeiro jogo Monte Azul x 
Itabirito, dia 12, sábado.
Café na praça: Quem viu gostou e aplaudiu a apresentação das 
bandas União Itabiritense e Corporação Musical da cidade de Pon-
te Nova na Praça da Estação no último domingo. O convite agora 
é pra você participar no Café na Praça São José em Cachoeira do 
Campo, neste domingo às 8 horas. Um encontro musical com a 
Lira Musical São Sebastião, café biscoito e outras delícias de gu-
loseimas.
História: Comemoramos dia 3 de abril os 316 anos do surgimen-
to de Itabirito e 280 anos da instituição canônica da paróquia da 
Nossa padroeira N S da Boa Viagem, que em 1745 tinha o nome 
de Itaubyra de N S da Boa Viagem do Rio de Janeiro. A nossa co-
munidade sempre com respeito e gratidão aos nossos antepassados 
saúda estas instituições. Afinal quem não valoriza o passado e vive 
o presente não tem direito ao futuro.
Cem dias: O prefeito Elio da Mata e seu vice Rafael Rondow 
caminham para a marca de 100 dias de administração do nosso 
município. Ele tem um desempenho elogiável na arte de governar. 
Liderança combativa e ao mesmo tempo conciliadora, que sabe 
ouvir e transmitir segurança aos nossos concidadãos, priorizando 
sempre os anseios da comunidade como saúde, educação e moder-
nização da nossa cidade. Parabéns!
Para refletir: a experiencia não se cria, é preciso passar por ela.

Prefeitura de Itabirito realiza evento 
voltado para o público LGBTQIAPN+

VICTÓRIA OLIVEIRA

Instagram CER Itabirito

Recordando: Quando a alegria está na alma e no semblante

Na segunda-feira (31/03), o 
prefeito Dr. Elio da Mata, o vice 
Raphael Rondow e o chefe de 
gabinete Orlando Caldeira, se en-
contraram com vereadores da base 
governista para discutir a destina-
ção de novos recursos para a Apae 
(Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais) e o CER (Centro Es-
pecializado em Reabilitação). 

Segundo Dr. Elio, o Executivo 
irá elaborar e encaminhar à Câmara 
Municipal um Projeto de Lei (PL) 
que fixa a destinação de um mon-
tante entre R$ 1 milhão e R$ 1,5 
milhão para a complementação das 
obras do CER e outras melhorias. 
“Estamos informando que, prova-
velmente, na semana que vem, va-
mos encaminhar esse projeto. Isso 
demonstra a preocupação da base 
com o bom andamento do CER e 
da Apae em nossa cidade”, afirmou 
o prefeito.

Também foi discutida a desa-
propriação de um terreno ao lado 
da Apae, que será utilizado para a 
construção de um estacionamen-
to exclusivo para pais e transporte 
escolar. “Vamos aproveitar esse 
espaço para realizar uma drenagem 
importante na rua, pois ao longo 
dos anos as construções foram 
feitas sobre drenagens existentes, 
muitas delas com dimensionamen-
to inferior. Agora, faremos uma 
nova drenagem, como foi feito ao 
lado do Mercado Municipal. Esse 
terreno será exclusivamente para 
a Apae utilizar em benefício das 
crianças”, explicou Orlando, chefe 
de gabinete.

O presidente da Câmara, Már-
cio Juninho (Cidadania), aprovei-
tou para ressaltar a importância da 
pauta e reafirmar o compromisso 
da Câmara Municipal com a causa: 
“A Apae não está esquecida, nun-
ca foi esquecida por esse governo. 
Conte comigo para pautar o mais 
rápido possível esse projeto im-
portantíssimo para o nosso municí-

pio”. Também participaram da reu-
nião os vereadores Pastor Anderson 
(PL), Danilo Grilo (Cidadania), 
Fabinho Fonseca (PSD), Fernando 
da Sheila (Mobiliza), Lucas do Zé 
Maria (MDB) e Manoel da Autoes-
cola (PT).

As obras no CER
As obras no Centro Especia-

lizado em Reabilitação, gerencia-
do pela Apae, foram iniciadas em 
2023, com previsão de dois anos de 
duração, ou seja, ainda estão sendo 
realizadas no período previsto. O 
novo prédio é cerca de dois terços 
maior do que as instalações atuais 
do CER e será anexo à Apae.

O CER de Itabirito é referên-
cia na região e atende também 
famílias de Ouro Preto e Mariana. 
Atualmente, é a única instituição 
da região a oferecer terapias com-
pletas para bebês, com foco em es-
timulação precoce, e para diversas 
deficiências, além de disponibilizar 
terapias complementares.

A reunião aconteceu no gabinete do prefeito

Grandes recursos para a obra 
chegaram através da Vale do Rio 
Doce, como parte do Plano de 
Compensação e Desenvolvimento 
da empresa.

Obras no CER, ainda em fases 
iniciais, em 2023

Nessa terça-feira, 1º de abril, 
aconteceu a primeira edição do 
evento “Café com Orgulho”, volta-
do para o público LGBTQIAPN+. 
Realizado às 19h, na Casa de Cul-
tura, a ação teve o objetivo de pro-
mover um espaço de diálogo e aco-
lhimento para esse público. 

“Estamos muito felizes em 
proporcionar um ambiente segu-
ro e acolhedor para a comunidade 
LGBTQIAPN+. Este evento é 
apenas o começo de muitas ações 
que visam promover a inclusão e o 
respeito”, explicou a secretária de 
Desenvolvimento Social, Veridiane 
Souza. 

Em sua primeira edição, o 
evento contou com a roda de con-
versa “Que saúde se quer”, com a 
participação do infectologista e es-
pecialista em medicina preventiva 
e social, Marcelo Araújo Campos. 

O bate-papo foi mediado por Fá-
bio Iannini, Lourenzo e Danubia 
Franklin. 

Além da roda de conversa, o 
“Café com Orgulho” teve uma 

apresentação artística com a DJ Lu-
miatrix. A proposta é que o evento 
aconteça periodicamente, sempre 
debatendo temas relevantes para o 
público LGBTQIA+.
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“Mulheres Nota Mil” são 
homenageadas em Itabirito

VICTÓRIA OLIVEIRA

Victória Oliveira
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Maria Luisa Rosa, pedagoga e 
líder da Fanfarra da Paz foi uma 

das homenageadas

A Câmara Municipal de Itabi-
rito promoveu, na noite da última 
segunda-feira (31), a 2ª edição da 
solenidade de entrega da Moção 
Mulheres Nota Mil. A homenagem 
foi instituída pela Lei nº 3864/2023, 
e tem reconhecido, anualmente, 
mulheres que se destacam nas mais 
variadas áreas de atuação, contri-
buindo para o desenvolvimento do 
município.

Os nomes das homenageadas 
são indicados pelos vereadores e, 
após análise de uma comissão es-
pecial, aprovados em votação no 
Plenário. Para esta edição, 15 mu-
lheres foram escolhidas para rece-
ber a honraria. 

O presidente da Câmara, vere-
ador Márcio Juninho (Cidadania), 
destacou a importância do evento: 
"Essa solenidade é um momento 
especial de reconhecimento para 
aquelas que fazem diferença".

Mulheres homenageadas
Neste ano, as homenageadas 

indicadas pelos vereadores per-
tenciam a diferentes áreas, como 
saúde, empreendedorismo, espor-

te, ações sociais e religiosas, entre 
outros. Destacaram-se os trabalhos 
pela autoestima da mulher, pelo 
cuidado e incentivo ao desenvol-
vimento de crianças, cuidado de 
animais, luta pelo tratamento de 
pessoas com deficiência, trabalhos 
pela justiça no município, e com-
partilhamento de suas histórias 
pessoais.
Veja quem foram as escolhidas:

● Cynara Ribeiro Martinez – Indi-
cada por Pastor Anderson do Sou 
Notícia (PL)
● Gilmara Marques de Souza – Indi-
cada por Daniel Sudano (Cidadania)
● Valquíria Gonçalves – Indicada 
por Danilo Donato (PL)
● Sueli Angieta Soares dos Santos 
– Indicada por Dr. Edson (Republi-
canos)
● Andreza de Cássia Faria Ferreira 
– Indicada por Ezio Pimenta (Soli-
dariedade)
● Maria Luisa Rosa – Indicada por 
Fabinho Fonseca (PSD)
● Ana Carolina Tabari Ramalho 
Miranda – Indicada por Fernando 
da Sheila (Mobiliza)
● Rosália de Fátima Gonçalves – 
Indicada por Léo do Social (PSDB)

● Tânia de Carvalho Josafat – Indi-
cada por Lucas do Zé Maria (MDB)
● Maria Auxiliadora da Silva Sa-
lomão – Indicada por Manoel da 
Autoescola (PT)
● Valéria de Fátima Lima – Indica-
da por Márcio Juninho (Cidadania)
● Débora Gontijo Labory – Indica-
da por Max Fortes (PSD)
● Vânia da Conceição Pinto Borges 

– Indicada por Renê Butekus (PSD)
● Sabrina Rodrigues Eugênio Leite 
– Indicada por Rose da Saúde (PSB)
● Marcilene das Dores Souza – In-
dicada por Danilo Grilo (Cidadania)

Maria Luisa Rosa, pedagoga e 
líder da Fanfarra da Paz, que acolhe 
cerca de 70 crianças, foi homena-
geada não apenas por Fabinho Fon-
seca, que a indicou, mas também 
pelo grupo musical, que surpreen-
deu com a entrada de duas jovens 
tocando, na lira, “Maria, Maria”, de 
Milton Nascimento, emocionando 
os presentes.

Já Sabrina Leite, psicóloga 
atuante no município, aproveitou a 
homenagem para celebrar também 
o trabalho de Rose da Saúde, única 

mulher a ocupar o cargo de verea-
dora em Itabirito: “Quero também 
homenagear uma mulher que é 
nota mil, que é a Rose, essa vere-
adora que está no quinto mandato, 
é muito gratificante receber esse 
reconhecimento de todos vocês, 
vereadores, mas receber de você 
(Rose), sendo essa representativi-
dade, você que marca a história da 
política em Itabirito, é algo que tor-
na esse momento muito especial”.

Das indicações, apenas o vere-
ador Danilo Grilo não compareceu 
para a entrega das homenagens. O 
evento foi transmitido ao vivo pelo 
YouTube da Câmara Municipal de 
Itabirito e já está disponível para re-
produção.
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Suposto tiroteio em Ouro Preto 
é desmentido pela Polícia Civil

Futebol e palestra sobre autocuidado: PSF Topázio 
promove ação para mulheres na localidade da Bocaina

VICTÓRIA OLIVEIRA
Victória Oliveira

MARCOS DELAMORE

No último domingo (30/03), a 
comunidade de Bocaina, localidade 
de Ouro Preto próxima aos distritos 
de Rodrigo Silva e Cachoeira do 
Campo, recebeu uma ação especial 
do PSF Topázio voltada para o públi-
co feminino. As mulheres participa-
ram de uma partida de futebol, assis-
tiram a uma palestra de autocuidado 
e depois se reuniram para um café 
comunitário, com direito a sorteio de 
brindes e troca de flores.

“A gente resolveu aproveitar o 
mês de março, que é o mês das mu-
lheres, para poder fazer uma ação. 
Eu acho que é sempre importante 
lembrar de que as mulheres precisam 
focar um pouco em si mesmas, então 
a gente pensou nessa programação 
para relembrar isso e também aproxi-
mar mais a comunidade do posto de 
saúde, para que todo mundo possa ter 
o PSF como essa referência de cuida-
do”, contou Tatiana Dalat, médica do 
PSF Topázio.

A manhã começou com uma par-
tida de futebol feminino. O placar de 
12x3 para o Time Amarelo, contra o 
Time Rosa, não foi motivo de decep-
ção nem para as participantes, nem 
para o público presente, ao contrário, 
todos se divertiram e muitas, que não 
jogavam bola desde a infância, ou até 
as que nunca haviam participado de 
uma partida antes, prometeram tentar 
seguir no esporte, como um momen-

to de saúde e lazer. Da técnica de en-
fermagem, Michelle Gonçalves, que 
ajudou a organizar o evento, precisou 
substituir a goleira e se surpreendeu 
com a participação: “Foi muito im-
portante pra mim, que tenho uma 
vida mais sedentária, mais tranqui-
la… Essa é a intenção, né? Incentivar 
esse tempo de qualidade.”

Após a partida, as participan-
tes se reuniram para um bate-papo 
com a consultora de beleza Nilcileia 
Silva, que tem seu trabalho voltado 
para o cuidado com a pele. Durante 
a conversa, o autocuidado foi o tema 
central, e questões como o uso do 
protetor solar, manchas e a saúde da 
pele do rosto também foram aborda-
das. “Toda vez que estou convidada 
para esse tipo de evento me sinto 
muito honrada, pois consigo transmi-
tir a ideia de que nós mulheres pre-
cisamos desse tempo de autocuidado. 
Embora algumas de nós já tenham 
essa compreensão, muitas ainda não 
se despertaram para essa importância 
e, num momento como este, pode 
vir o despertar, como o caso da dona 
Berenice, que se manifestou dizendo 
que a partir de hoje passaria a se cui-
dar e se priorizar”, afirmou.

A agente comunitária de saúde, 
Renata Moutinho, uma das orga-
nizadoras, avaliou a manhã como 
muito proveitosa. “Dá pra perceber 
que todas gostaram, todas partici-
param mesmo, então acho que foi 
muito válido, a maioria gostou e dá 

para perceber na fisionomia delas, 
e a gente teve também interação da 
comunidade, algumas trouxeram fi-
lhas, netos, então foi muito válido!”, 
afirmou. Ela também afirmou que a 
comunidade de Bocaina pode esperar 
mais ações e revelou que a próxima 
ação possivelmente será relacionada 
à Festa Junina.

O PSF Topázio, na unidade da 
Bocaina, tem atendimento médico 
às quartas e sextas-feiras, e nos ou-
tros dias úteis atendimento de enfer-
magem, sempre das 7h às 17h. Os 
pacientes também podem encontrar 
vacinação, realização de exames, 
como Preventivo e Mamografia, para 
as mulheres, além do fornecimento 
de medicações.

Victória Oliveira

Na partida de futebol, jogadoras amadoras mais experientes se 
uniram a mulheres que nunca haviam participado de uma partida

Mulheres participaram de bate-papo sobre autocuidado

Nesta terça-feira, 1º de abril, mo-
radores do bairro Bauxita, em Ouro 
Preto, foram surpreendidos por dis-
paros realizados pela Polícia Civil 
de Minas Gerais, na Rua Professor 
Francisco Pignataro. A corporação 
desmentiu a suspeita de troca de ti-
ros e destacou que não foi utilizado 
armamento que colocasse em risco a 
vida das pessoas durante a operação. 
O ex-prefeito de Ouro Preto, Júlio 
Pimenta, também registrou o mo-
mento.

O vídeo, que circula nas redes so-
ciais, exibe um homem, de 32 anos, 
suspeito de danificar veículos parti-
culares estacionados em via pública e 
casas de moradores, correndo de um 
agente de segurança, que efetuou os 
tiros para afastar o indivíduo do local. 
Pouco tempo antes, ele teria sido con-
duzido pelos policiais e ouvido pelo 
delegado, por meio da Central Esta-
dual do Plantão Digital, em função 
da mesma prática delituosa, mas foi 

liberado por fortes sinais de inimpu-
tabilidade.

Em meio ao alarde causado pelas 
informações sobre um suposto tiro-
teio na cidade e o receio da população 
frente ao caso, a Polícia Civil emitiu 
nota para comunicar sobre a ação. 
Confira:

“A Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) informa que, na tarde 
de hoje (1/4), em Ouro Preto, um 
homem, de 32 anos, foi conduzido e 
ouvido, por meio da Central Estadual 
do Plantão Digital, como suspeito de 
danificar intencionalmente veículos 
particulares.

Após análise técnico-jurídica 
realizada pelo delegado de polícia 
responsável pelo procedimento, o ho-
mem foi liberado, tendo em vista que 
apresentava fortes sinais de inimputa-
bilidade, ou seja, de não compreender 
o caráter ilícito de suas ações.

Ocorre que, logo depois da libe-
ração, o suspeito retornou à mesma 
atividade delituosa, isto é, a tentar 
danificar veículos estacionados na 

via pública.
Assim sendo, após diversas ten-

tativas de dissuadir o suspeito, atento 
ao uso proporcional e progressivo da 
força, um dos policiais civis envolvi-
dos na ocorrência efetuou disparos 
com munição não letal, popular-
mente conhecida como “antimotim”, 
protocolarmente indicada para casos 
dessa natureza, justamente por não 
colocar em risco a vida do agressor 
e de terceiros.

A PCMG esclarece que ação po-
licial alcançou seu objetivo, vez que 
foram preservados e assegurados os 
direitos à vida, à integridade física e 
ao patrimônio de todas as partes en-
volvidas” 

Polícia Civil de Minas Gerais

Polícia Militar prende homem suspeito 
de roubar celular em Ouro Preto

MARCOS DELAMORE

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais (PMMG) prendeu um homem, 
de 48 anos, suspeito de roubar um 
celular, no bairro Barra, em Ouro 
Preto.

A vítima, um homem de 47 
anos, acionou a polícia e relatou 
que foi agredida e teve o celular 
roubado, na madrugada do dia 24 
de março. O suspeito fugiu do lo-
cal em uma motocicleta, de modelo 
Yamaha/Lander, de cor preta, que 
era pilotada por outro indivíduo.

Após o registro dos fatos, os 
militares iniciaram uma investiga-
ção e, durante o rastreamento, lo-
calizaram um dos homens com as 
mesmas características repassadas 
pela vítima, em um posto de com-
bustível, na cidade de Mariana, a 
cerca de 15 km de Ouro Preto.

Ao observar a presença da 
guarnição, um dos envolvidos na 

ocorrência evadiu, mas o principal 
suspeito foi abordado e preso.

A motocicleta foi apreendida e 
encaminhada para o pátio creden-
ciado. O homem foi conduzido à 

Delegacia do 52º Batalhão da Po-
lícia Militar de Minas Gerais, onde 
permanecerá à disposição da Justi-
ça.

52º BPM/PMMG
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Tradicional Festa da Goiaba acontece 
neste fim de semana em São 
Bartolomeu, distrito de Ouro Preto

Equipe de Taekwondo de 
Cachoeira do Campo é destaque 
no Campeonato Estadual

VICTÓRIA OLIVEIRA

Adriana Moreira Ane Souz

A 28ª edição da Festa Cultu-
ral da Goiaba de São Bartolomeu 
acontece neste fim de semana, de 
sexta-feira (04) a domingo (06). O 
evento celebra a produção artesanal 
de doces com a goiaba do distrito, 
que possui registro como Patrimô-
nio Imaterial de Ouro Preto.

A festa, que hoje é realizada 
pela Associação de Doceiros e 
Agricultores Familiares de São 
Bartolomeu, surgiu justamente 
como uma ideia de comemorar a 
colheita da fruta. Com o passar dos 
anos, já se tornou tradição visitar o 

distrito para experimentar as delí-
cias preparadas nos grandes tachos 
de cobre, de forma artesanal, com 
receitas e preparos passados de ge-
ração em geração.

Na sexta-feira, a festa começa 
às 18h, com cerimônia de abertura 
e homenagem aos doceiros, e ainda 
conta com a exibição de minidocu-
mentário sobre a produção doceira 
de São Bartolomeu, e show da ban-
da De Pai pra Filho. 

Já no sábado, a programação 
tem início cedo, às 10h, com o belo 
cortejo da Folia do Boi da Manta, 
oficinas e show de ritmos variados, 
como o samba do grupo Samba 

com Dendê, e o rock da banda Free 
Birds. 

No domingo, a programação 
diversa continua, com mais corte-
jos, oficinas e shows, encerrando 
com a performance da Banda do 
Bloco Urucum.

A grande festividade também 
promete uma rica experiência gas-
tronômica, com barraquinhas de 
produtores locais e visitantes e, cla-
ro, com a venda dos doces de goiaba 
mais famosos da região. O evento é 
aberto ao público e a programação 
completa pode ser acessada em sua 
página do instagram  (@festada-
goiabasaobartolomeu).

Ane Souz

VICTÓRIA OLIVEIRA

No último final de semana (29), atletas da AMTKD - Adriana Moreira 
Taekwondo, do distrito de Cachoeira do Campo, participaram da 1ª Etapa 
do Campeonato Mineiro de Taekwondo, na cidade de João Monlevade, e 
obtiveram resultados importantes.

A equipe, comandada pela Mestra Adriana Moreira, conquistou três 
medalhas de ouro e uma de prata, das quatro categorias em que dispu-
tou. Na categoria Faixa Preta, Lara Peixoto foi campeã Adulto até 57kg. 
Já na categoria Faixa Colorida, Lorenzo Falco e Lucas Pacheco sagra-
ram-se campeões Juvenil até 55kg e Cadete até 41kg, e Heloísa Moraes 
foi vice-campeã Juvenil +68kg.

“Eu já trabalho com aulas de taekwondo em Cachoeira do Campo 
há mais de 15 anos. A gente sempre tem bons resultados, a professora e 
atleta Lara Peixoto, inclusive, já disputou campeonatos nacionais e inter-
nacionais, e dessa vez não foi diferente, os atletas conseguiram resulta-
dos excelentes”, contou Adriana.

Com as colocações conquistadas, todos os atletas podem confirmar 
a classificação para o Supercampeonato Brasileiro já na 2ª Etapa do Es-
tadual, que acontecerá nos dias 26 e 27 de abril. O campeonato estadual 
acontece em três etapas, e a última deve ocorrer em Mariana.

Para competir, os atletas contam com uma equipe multidisciplinar na 
preparação, incluindo treinamento físico e acompanhamento nutricional, 
para além das aulas da modalidade. Contudo, a AMTKD também promo-
ve aulas para alunos que não desejam se tornar atletas, mas prezam por 
melhor qualidade de vida e saúde, e se identificam com o esporte.

Resultado da equipe no 1ª Etapa do Campeonato 
Mineiro de Taekwondo
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I Conferência Municipal de Políticas para 
as Mulheres aconteceu em Ouro Preto

MARCOS DELAMORE

Saneouro implanta 
melhoria no sistema 
de produção de água 
de São Bartolomeu

Novo leito filtrante garante mais qualidade à 
água enviada aos clientes

Dentro de sua política de me-
lhoria constante dos serviços pres-
tados aos moradores de Ouro Preto, 
na sede e em seus 12 distritos, a 
Saneouro implantou um novo lei-
to filtrante na captação das Dores, 
no distrito de São Bartolomeu. O 
resultado é mais qualidade da água 
que chega às torneiras dos imóveis.

Evaristo Bellini, superinten-
dente da Saneouro, explicou que 
com o leito haverá maior capaci-
dade de eliminar partículas sólidas 
e a turbidez da água captada. Ele 
acrescenta que também foram pro-
movidas melhorias no processo de 
desinfecção da água.

Segundo ele, desde que chegou 
a Ouro Preto, em janeiro de 2020, 
a empresa faz investimentos contí-
nuos de melhorias dos sistemas de 
produção e de distribuição de água 
em todas as localidades, com o ob-
jetivo de modernizá-los.

“Neste mês, comemoramos o 
Dia Mundial da Saúde, em 7 de abril, 
e é sempre importante ressaltar que 
a missão do trabalho de saneamento 
básico é contribuir para a melhoria 
da saúde das populações atendidas”, 
disse. O tratamento de água é um dos 
pontos que contribui para a diminui-
ção de doenças como diarreia, ame-
bíase, cólera, disenteria, hepatite A e 
esquistossomose, entre outras.

De acordo com dados da Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS), 
a cada R$ 1,00 investido em sane-
amento básico economiza-se R$ 
9,00 com atendimentos médicos e 
internações hospitalares causadas 
por essas doenças nas redes públi-
cas de saúde.

No dia 26 de março, a cidade de 
Ouro Preto recebeu a I Conferência 
de Políticas para as Mulheres, em 
prol da luta pelos direitos da mulher 
ouropretana no século XXI. O en-
contro, fomentado pela Secretaria 
de Desenvolvimento Social e pelo 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Mulher (COMDIM), aconteceu 
no Grêmio Literário Tristão de Ata-
íde (GLTA).

Na cerimônia, estiveram pre-
sentes a vice-prefeita Regina Bra-
ga, a diretora de Proteção Social 
de Média Complexidade, Viviane 
Gonçalves, a vereadora de Ouro 
Preto, Lilian França (PP), a delega-
da da Delegacia Especializada de 
Atendimento à Mulher (DEAM), 
Celeida Martins, a assistente social, 
Aline Testasicca, a representante da 
Ouvidoria Feminina, Mariana Nas-
cimento, e a advogada do Centro de 
Referência Especializado de Assis-
tência Social (CREAS), Fátima Ra-
mos. O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo (PV), e o secretário 
de Desenvolvimento Social, Edval-
do Rocha, também prestigiaram e 
acompanharam a programação.

O evento, que possibilitou de-
bates acerca de políticas públicas 
para a categoria feminina, foi pau-
tado em três eixos de discussão: 
“Igualdade no mundo do trabalho 
e autonomia econômica das mulhe-
res", "Saúde integral das mulheres 
e garantia dos direitos" e "Enfrenta-
mento a todas as formas de violên-
cia contra as mulheres".

A conferência contou com 
momentos de trocas de experiên-
cias, debates e apresentações para 
o público feminino presente sobre 
a importância da sociedade em via-
bilizar os direitos da mulher. Além 
disso, um levantamento de propos-
tas para a regulação municipal foi 
aprovado e será encaminhado à 
Conferência Estadual. As propostas 
aprovadas dizem respeito à amplia-
ção e melhoria na capacitação dos 
profissionais da saúde para o aco-
lhimento humanizado e garantia 
dos direitos da mulher; o acesso das 
mulheres residentes na área rural 
ao tratamento em saúde na sede do 
município; e regulamentação que 
permita às mulheres comerciali-
zarem suas mercadorias no centro 
histórico.

A vice-prefeita de Ouro Preto, 
Regina Braga, destacou o trabalho 
desenvolvido pelas entidades em 
favor dos direitos das mulheres na 
cidade histórica. “O que nos traz 
aqui, hoje, é o compromisso com 

a transformação. A I Conferência 
Municipal de Políticas para as Mu-
lheres de Ouro Preto não é apenas 
um evento, é um marco na constru-
ção de um município que enxerga, 
acolhe, protege, ouve e respeita as 
mulheres. Ao município que olhe 
para elas com respeito e dignida-
de”, declarou.

A única representante feminina 
na Câmara Municipal de Ouro Pre-
to, Lílian França, relatou a busca 
por dar apoio às mulheres diante 
das dificuldades enfrentadas por 
elas na sociedade atual. “Eu não 
cheguei aqui sozinha. Eu não traba-
lho sozinha. Eu não faço por mim, 
eu faço pelas mulheres. Precisamos 
nos proteger, nos unir e sermos par-
ceiras umas das outras”, afirmou.

A delegada da Delegacia Espe-
cializada de Atendimento à Mulher 
(DEAM), Celeida Martins, apre-
sentou a Realidade da Atenção à 
Mulher em Ouro Preto (SRAS). 
“Até 2021, não havia uma equipe 
que se dedicasse, de forma exclusi-
va, para tratar a pasta de violência 
doméstica. Nós realizamos regis-
tros de ocorrências (REDS), faze-
mos pedidos de medidas protetivas, 
investigamos crimes no âmbito da 
Lei Maria da Penha, atuamos na in-
vestigação de crimes relacionados à 
dignidade sexual e na apuração de 
denúncias anônimas. Hoje, a nossa 
equipe é composta por cinco pesso-
as: uma delegada, duas investiga-
doras e duas escrivães”, disse.

A assistente social e represen-
tante do COMDIM, Aline Testasic-
ca, abordou o cenário de luta pela 
conquista dos direitos da mulher 
na sociedade. “Nada nos foi cedido 
até aqui, tudo foi conquistado. Con-
quistado por meio de um processo 
de muita luta e de muita resistência 
de mulheres que vieram antes de 
nós”, enfatizou.

O Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência Social 

(CREAS) atendeu a 1.152 casos de 
violência contra a mulher entre os 
anos de 2020 e 2024. A advogada, 
Fátima Ramos, comentou a propos-
ta do CREAS frente às situações de 
agressão e hostilidade sofridas por 
mulheres, idosos, crianças, pessoas 
com deficiência e em situação de 
vulnerabilidade. “Um dos objetivos 
nessas atividades é potencializar 
esse fortalecimento e compreensão 
dos processos no combate à vio-
lência em todos os seus sentidos”, 
expressou.

O prefeito de Ouro Preto, Ân-
gelo Oswaldo (PV), apoiou os obje-
tivos e as propostas da conferência 
na cidade. “Desejo uma excelente 
conferência e que alcancemos ple-
no sucesso. Tem muitas questões 
que são da condição feminina e que 
precisam ser reconhecidas. Não é 
privilégio, é direito.”, manifestou.

Durante o evento, foram indi-
cadas e eleitas as delegadas que irão 
representar as propostas e o muni-
cípio na Conferência Estadual. Ao 
todo, são dez delegadas, dispostas 
em: sociedade civil e governa-
mentais. Na sociedade civil, foram 
nomeadas seis delegadas, sendo 
quatro titulares e duas suplentes. Já 
as governamentais, são quatro de-
legadas, sendo duas titulares e duas 
suplentes.

Delegadas da Sociedade Civil 
(Titulares): Jaqueline Aparecida 
Gomes, Merces Maria Braga da 
Silva, Fabíola Maria Marques 
Rodrigues de Paula Lirra Lara e 
Jéssica Rodrigues

Delegadas da Sociedade 
Civil (Suplentes): Giovana D’arc 
D’Angelo e Fabiana Cezária Viana

Delegadas Governamentais 
(Titulares): Maria Thereza e Junia 
Graziela

Delegadas Governamentais 
(Suplentes): Michele Bastos e 
Laura Maria de Assis

Marcos DelamoreMarcos Delamore

Marcos Delamore
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Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

MARCOS DELAMORE

Ouro Preto: Mineradora Patrimônio é 
parcialmente embargada

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

SBE
O soterramento de uma cavidade natural na região de Botafo-

go, Ouro Preto, entre os dias 22 e 23 de março, será alvo de um in-
quérito policial após determinação do Ministério Público Federal 
(MPF). A gruta está registrada no Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional (Iphan) e estava incluída em um Relatório 
de Arqueologia do empreendimento Patrimônio Mineração.

A Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad) determinou o embargo parcial das 
atividades da mineradora, no dia 26 de março, após a destruição 
duma cavidade e por execução sem autorização das autoridades 
competentes na área de atuação da mineradora. Além disso, a pre-
sença da cavidade no relatório espeleológico apresentado diver-
giria significativamente das descrições enviadas no processo de 
licenciamento ambiental concedido à mineradora.

Em nota, a Semad disse que "Em conformidade com o De-
creto 47.383/2018, foi determinado o embargo das atividades no 
raio de 250 metros da cavidade, a fim de preservar o meio am-
biente e garantir a segurança ambiental da região".

A Sociedade Brasileira de Espeleologia (SBE) encaminhou 
um documento aos órgãos de Justiça das instâncias federais e 
estaduais para denunciar o ocorrido. A SBE relatou indícios de 
crimes ambientais pela mineradora e os responsáveis pela inves-
tigação deram um prazo de 90 dias para que seja comprovada a 
"possível prática" do crime de "destruir, inutilizar ou deteriorar 
bem especialmente protegido por lei".

A presidente da SBE, Elizandra Goldoni Gomig, em entre-
vista ao G1, destacou que a atitude provocou danos irreparáveis 
ao patrimônio natural e cultural da região. "O soterramento da 
gruta em Ouro Preto representa uma afronta à legislação ambien-
tal brasileira. A Sociedade Brasileira de Espeleologia entende que 
a omissão de informações, aliada à falta de fiscalização adequada, 
não pode ser tolerada", comentou.

No dia 21 de março, em imagens captadas por drones, uma 
retroescavadeira foi flagrada a caminho da gruta na Serra de Bo-
tafogo. Essa data também marcou o evento “Hidrogeodia”, pro-
movido pela Associação Internacional de Hidrogeólogos em par-
ceria com a Cátedra UNESCO Água Mulher e Desenvolvimento 
(NUCAT), PROEX UFOP, Programa Geociências Sem Muros, 
Programa Participa Minas, PET Engenharia Geológica da UFOP, 
Associação de moradores e amigos do Botafogo (AMAB), Asso-
ciação de Proteção Ambiental de Ouro Preto (APAOP) Instituto 
Guaicuy, Associação Quadrilátero das Águas (AQUA) e Projeto 
Manuelzão UFMG, para refletir e analisar os efeitos da prática 
das mineradoras e apoiar a preservação e conservação do patri-
mônio hídrico.

Pedido de providências
A Sociedade Brasileira de Espeleologia realizou o pedido de 

providências: abertura imediata de investigação criminal e admi-
nistrativa contra a empresa Patrimônio Mineração e o grupo do 
qual ela faz parte, L.C. Participações e Consultoria; suspensão de 
todas as atividades da mineradora na área afetada até a conclusão 
da perícia técnica; aplicação das sanções previstas na legislação 
ambiental, incluindo medidas reparatórias e compensatórias pe-

los danos causados; revisão 
do processo de licenciamento 
ambiental da empresa, com 
reavaliação dos estudos es-
peleológicos e arqueológicos 
envolvidos; garantia de pro-
teção e preservação de outras 
cavidades e patrimônios na-
turais da região.

A perspectiva dos 
órgãos

A investigação está sob 
responsabilidade do Ministé-
rio Público de Minas Gerais 
(MPMG) e do Ministério Pú-
blico Federal (MPF), que ini-
ciaram processos para verifi-
car possíveis imprecisões no 
licenciamento ambiental do 
empreendimento. A deputada 

federal Duda Salabert (PDT) e a deputada estadual Bela Gon-
çalves (PSOL) reforçaram o pedido de cobranças mais severas.

A Fundação Estadual do Meio Ambiente (FEAM) verificou a 
inconformidade nos relatórios, que não apresentaram a cavidade 
natural, previsto nos estudos autorizados pela licença ambiental.

"Ressaltamos que todas as medidas adotadas respeitam o di-
reito à ampla defesa e ao contraditório, assegurando ao empreen-
dedor a possibilidade de se manifestar e apresentar sua defesa de 
acordo com a legislação vigente. A Feam permanece atenta à fis-
calização e ao cumprimento das normas ambientais, garantindo a 
preservação do meio ambiente e o cumprimento das obrigações 
por parte dos empreendedores", declarou o órgão ambiental.

A Patrimônio Mineração, em contato com o jornal O Liberal, 
se posicionou sobre o assunto. Veja a íntegra da nota enviada a 
O Liberal.

NOTA DE ESCLARECIMENTO
“Considerando os fatos divulgados e materializado nos 

documentos produzidos pela Fundação Estadual de Meio Am-
biente – FEAM, nos Auto de Fiscalização 51562/2025 e Auto 
de Infração 225355/2025, acerca de pretensa supressão de feição 
espeleológica durante as atividades de instalação e operação do 
empreendimento Patrimônio Mineração, localizado no municí-
pio de Ouro Preto, titular do licenciamento ambiental (Processo 
SLA 4682/2021), viemos informar as providências adotadas pelo 
empreendimento visando garantir todas as medidas de salvaguar-
da do meio ambiente ecologicamente equilibrado durante o exer-
cício de suas atividades produtivas.

Como medida inicial, decorrente das atividades fiscalizató-
rias realizadas pela FEAM, foi feita vistoria na área pela equipe 
técnica e adotada a imediata paralização das atividades em um 
buffer de 250 m do ponto de coordenadas centrais onde preten-
samente ocorreu a supressão de feição espeleológica (LAT 20° 
22’ 12,11’’ LONG 43° 34’ 39,9’’ – atendendo o Auto de Infração 
225355/2025).

É importante esclarecer que, ao contrário do que tem sido 
divulgado, as atividades da empresa estão parcialmente embar-
gadas, estando a empresa cumprindo integralmente a determi-
nação administrativa, com a suspensão das atividades no trecho 
mencionado, permanecendo legalmente autorizada a operar nas 
demais áreas do empreendimento, conforme legislação vigente.

Nesse contexto, na referida área de paralisação das ativida-
des, estão sendo adotadas apenas as medidas de controle ambien-
tal necessárias, de modo que já foram desmobilizadas as máqui-
nas inseridas na área embargada.

Ademais, visando garantir a higidez do patrimônio espele-
ológico na área afetada, o empreendimento está desenvolvendo 
um plano de trabalho, por equipe técnica especializada, e um es-
tudo espeleológico complementar.

Não obstante, diante de eventuais controvérsias acerca da 
caracterização da estrutura como feição espeleológica, o empre-
endimento vem direcionando todos os esforços para avaliar de 
maneira criteriosa quais providencias podem ser adotadas para 
resolução do caso, observando todas as medidas legais e norma-
tivas incidentes.

Sempre aberta ao diálogo, a empresa permanece à disposição 
para quaisquer esclarecimentos e segue firme em sua missão de 
promover desenvolvimento, emprego e renda, com absoluto res-
peito à legislação ambiental vigente.

Atenciosamente, Patrimônio Mineração”.

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:

(31) 99061-9728
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Câmara Itinerante: primeira edição 
de 2025 aconteceu no distrito de 
Santa Rita, em Ouro Preto MARCOS DELAMORE

O distrito de Santa Rita, em 
Ouro Preto, recebeu, no dia 28 de 
março, a primeira edição da Câ-
mara Itinerante de 2025. O projeto 
teve participação ativa da comuni-
dade, e contou com a ampliação do 
atendimento aos moradores locais e 
o oferecimento de serviços gratui-
tos de cidadania.

A Câmara Itinerante é uma 
iniciativa que visa promover diver-
sos serviços sociais, encontros das 
equipes dos vereadores com a po-
pulação, e atividades desenvolvidas 
pelo Centro de Atendimento ao Ci-
dadão (CAC) e por seus parceiros.

O presidente da Câmara de 
Ouro Preto, Vantuir da Silva (Avan-
te), natural do distrito de Santa Rita, 
celebrou a presença da comunida-
de, dos vereadores e a parceria com 
os órgãos e entidades que promo-
vem os serviços essenciais e mais 
acessibilidade para os moradores.

“Quero parabenizar e agrade-
cer a cada um que ajudou a levar es-
ses serviços tão importantes à nossa 
população e promover cidadania”, 
declarou o parlamentar.

Os principais serviços ofere-
cidos à população local foram a 
confecção da carteira nacional de 
identidade, emissão de título de 
eleitor e demais serviços eleitorais, 
alistamento – Junta Militar, Conse-
lho Tutelar, CRAS, vacimóvel, far-
mácia móvel, odontomóvel, testes 
rápidos de infecções sexualmente 
transmissíveis (ISTs), orientações 
sobre a saúde da mulher e para 
pessoas com deficiência, idosos e 
LGBTQIAPN+, além de um espa-
ço de brincadeiras para as crianças.

Para Vantuir, um dos principais 

pontos de destaque desta edição foi 
o aumento do número de identida-
des confeccionadas. Em conjunto 
com o Centro de Atendimento ao 
Cidadão (CAC) e a Polícia Civil, o 
documento foi expedido e atendeu 
boa parte da demanda, que segundo 
o vereador, ainda é alta. “Dobramos 
o número de confecção de identida-
des. O que antes era quarenta, pas-
sou para oitenta identidades con-
feccionadas”, mencionou.

A Escola Estadual José Le-
andro foi o palco do evento e os 
moradores atendidos agradece-
ram a iniciativa e a oportunidade 
da Câmara. A diretora da escola, 
Valdirene Rodrigues, comentou o 
projeto. “É muito importante para 
a nossa comunidade receber a Câ-
mara Itinerante. Ela possibilita que 
a comunidade tenha acesso a diver-
sos serviços como a confecção de 
documentos, serviços de atenção à 
saúde, serviço de assistência social 
e, também, lazer para as crianças.

O vereador Zé do Binga (PV), 
acompanhou as ações e serviços 
prestados em prol dos habitantes. 
“Um trabalho muito bem-organiza-
do. Saúde, educação, CRAS, todos 
os tipos de serviços estão sendo 
oferecidos em Santa Rita”, disse.

O novo modelo da Câmara Iti-
nerante vai atender todos os distri-
tos da cidade histórica e a próxima 
edição será em Antônio Pereira, no 
dia 25 de abril. “Essa será a primei-
ra de várias edições que acontece-
rão. São 12 distritos, e todos serão 
contemplados da melhor maneira 
possível com o apoio dos nossos 
parceiros”, esclareceu Vantuir.

Representante do distrito de An-
tônio Pereira no Legislativo, o verea-
dor Wemerson Titão (PT), ressaltou 
a expectativa para a próxima edição. 
“Gostaria de convidar a população 
de Antônio Pereira para a Câmara 
Itinerante que acontecerá no mês de 
abril. Teremos a Câmara Itinerante 
em Antônio Pereira”, reforçou.

OURO PRETO: Vereadores do PSB têm mandatos cassados por 
descumprimento à cota de gênero, da decisão cabe recurso

A Justiça Eleitoral de Ouro 
Preto determinou a cassação dos 
mandatos dos vereadores do PSB, 
Luiz Gonzaga do Morro e Renato 
Zoroastro, em função do descum-
primento do partido diante da exi-
gência da cota de gênero nas elei-
ções municipais de 2024. A juíza 
Ana Paula Lobo P. de Freitas, da 
200ª Zona Eleitoral, aplicou a sen-
tença na última segunda-feira (31) 
e estabeleceu oito anos de inelegi-
bilidade aos investigados e outros 
envolvidos.

A decisão da Justiça também 
anulou todos os votos do PSB nas 
eleições proporcionais, destinada 
a vereadores, e ordenou um novo 
cálculo do quociente eleitoral. 
Sendo assim, a Câmara Municipal 
de Ouro Preto pode ter a sua com-
posição de parlamentares alterada. 
A determinação, que ainda não é 
definitiva, pode ser revertida em 
instâncias superiores.

Cota de gêneros
A Cota de Gênero, presente 

no Artigo 10, parágrafo terceiro, 
da Lei 9.504/1997, Lei Eleitoral, é 

uma norma que exige que os parti-
dos ou coligações tenham, no mí-
nimo, 30% de candidaturas femi-
ninas nas eleições proporcionais. 
Em 2024, o Tribunal de Justiça 
Eleitoral (TSE), reforçou as regras 
de cota de gênero e a aplicação de 
rigor nas sanções contra fraudes e 
tentativas ilegais de descumprir a 
diretriz no decorrer das eleições 
municipais.

A Ação de Investigação Ju-
dicial Eleitoral (AIJE) foi instau-
rada por cidadãos que alegaram 
que o PSB registrou candidaturas 
femininas fictícias somente para 
preencher a exigência. De acordo 
com a denúncia, três candidatas 
não tiveram ações e recursos de 
campanhas, com gastos eleitorais 
mínimos ou inexistentes e votação 
inexpressiva, variando entre 3 e 16 
votos.

A determinação da juíza apon-
tou para indicativos de fraude, no 
que diz respeito a elementos como 
prestação de contas zeradas ou 
similares entre as concorrentes, 
ausência de material gráfico ou 
de publicidade e falta de atos de 
campanha. Além disso, testemu-
nhas relataram não ter ciência das 
candidaturas. Outro ponto aponta-
do foi a tentativa tardia de mudar 
candidatas, após renúncias, para 
simular o cumprimento da cota de 
gênero.

A Justiça Eleitoral definiu que, 
após o recálculo do quociente elei-
toral, os suplentes sejam convoca-
dos para integrar a Câmara Muni-
cipal e iniciar os seus mandatos. A 

sanção imposta prevê a anulação 
dos votos do PSB, a cassação dos 
diplomas dos eleitos, e a imposi-
ção de oito anos de inelegibilidade 
a todos os envolvidos diretos, bem 
como às candidatas fictícias e re-
presentantes partidários responsá-
veis por organizarem as chapas.

O PSB apresentou defesa de 
que cumpriu formalmente a cota 
de gênero e que as candidatas 
realizaram ações de campanha. 
Contudo, a Justiça reconheceu que 
houve “simulação para beneficiar 
candidatos masculinos”, violando 
o equilíbrio entre representações 
de homens e mulheres na políti-
ca e o princípio constitucional de 
igualdade.

Conforme instituído na Súmu-
la 73, da jurisprudência do TSE, 
casos de fraude à cota de gênero 
culminam na cassação de regis-
tros e no período de oito anos de 
inelegibilidade. O partido PSB e 
os vereadores cassados podem re-
correr às instâncias superiores para 
tentar reverter a sentença. Segun-
do a defesa dos vereadores, serão 
interpostos Embargos de Declara-
ção com efeitos Infringentes ante 

a decisão. O prazo é de 3 dias a 
contar da publicação da sentença. 
O objetivo dos Embargos é es-
clarecer obscuridade e omissões, 
para, conforme o caso, modificar 
a sentença.

Em caso de parecer não favo-
rável aos envolvidos, a Câmara 
Municipal de Ouro Preto terá uma 
nova composição, a partir da en-
trada dos suplentes. 

Luiz Gonzaga do Morro Renato Zoroastro

Redes Sociais
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UFOP: restaurantes universitários de Ouro Preto e 
Mariana têm suspensão temporária do funcionamento

MARCOS DELAMORE

Saneouro

Estação de Tratamento de Esgoto (ETE) Parque da 
Lagoa, em Cachoeira do Campo, será reativada

VICTÓRIA OLIVEIRA
Saneouro

A Prefeitura de Ouro Preto anun-
ciou a reativação da Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) Parque da 
Lagoa, no bairro de mesmo nome, no 
distrito de Cachoeira do Campo, após 
entendimento com a Saneouro.

O espaço era gerenciado pelo 
Serviço Municipal de Água e Esgo-
to (SEMAE), mas estava desativado 
há nove anos. A Saneouro vai revi-
talizar o espaço e passar a utilizá-lo 
para tratamento adequado do esgoto 
coletado nas redes do bairro Parque 
da Lagoa e adjacências.

A expectativa é de que, em oito 
meses, as obras estejam prontas e a 
operação retorne com a capacidade 
de tratar 4,2 litros de esgoto por se-
gundo.

“Uma extensa área urbana de 
Cachoeira do Campo, na Vila Ale-
gre, vai ser atendida agora. Já existe 
a coleta, mas não tinha tratamento, e 
nós estávamos perdendo aqui vários 
ribeiros, vários córregos por conta 
disso, mas agora uma grande estação 
volta”, explicou o prefeito Angelo 
Oswaldo. Ele também ressaltou que 
se trata de um grande avanço para o 
distrito e que o trabalho envolveu es-
forços de vereadores e da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável.

O presidente da Câmara Muni-
cipal de Ouro Preto, Vantuir Silva 
(Avante), afirmou que o plano de rea-
tivação está sendo colocado em práti-
ca após muitas queixas da comunida-
de e cobranças de seus representantes 
no legislativo: “A gente cobrou a 
Saneouro, nós fizemos visita aqui no 
ano passado e agora está acontecendo 
a revitalização”. Ele também revelou 
que uma visita foi feita à Rua do Café 
e que o próximo passo será a coleta 
de esgoto nesse local, para tratamento 
na “nova” estação.

Já a vereadora Lilian França 
(PP), reforçou a importância dessa 
reativação para a saúde da comunida-
de: “ Uma luta antiga que vem somar 
com a Saúde Única, que é a saúde 
do meio ambiente, a saúde humana, 
uma das maiores necessidades de 
nós, mães família, de donas de casa”.

A partir do dia 1º de abril, os 
Restaurantes Universitários (RUs) 
da Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP), nos campi Ouro Preto 
e Mariana, terão os funcionamentos 
temporariamente suspensos. A insti-
tuição comunicou a determinação em 
função do término do contrato com a 
presente fornecedora do serviço, cuja 
expiração foi o dia 31 de março. Uma 
nova empresa será contratada para 
operar as atividades já no início de 
maio.

A recente gestão, que iniciou 
há mais de um mês a condução dos 
exercícios administrativos, tentou 
negociar uma extensão do contrato 
até a conclusão do semestre, mas a 
empresa se mostrou irredutível e as 
negociações não tiveram o desfecho 
esperado pela UFOP. O processo li-
citatório já está em andamento e os 
reitores garantem medidas para evitar 
que novas interrupções aconteçam.

A administração da universidade, 
diante da situação e de modo a reafir-
mar o compromisso com as políticas 
de assistência estudantil, irá disponi-
bilizar, exclusivamente para o mês 
de abril, um montante financeiro aos 
beneficiários do auxílio-alimentação 
da Pró-Reitoria de Assuntos Comu-
nitários e Estudantis (Prace) que uti-
lizaram as unidades de alimentação 
em 2025. A quantia, ainda não defi-
nida, será depositada em uma conta 
corrente cadastrada. 

Nota de esclarecimento emitida 
pela Reitoria da UFOP

A Administração da UFOP co-
munica que haverá uma suspensão 
temporária no funcionamento dos 
Restaurantes Universitários de Ouro 
Preto e Mariana a partir de 1º de abril. 
Diante da situação, a Universidade 
ofertará auxílio financeiro em di-
nheiro, excepcionalmente no mês de 
abril. Serão atendidos estudantes de 
Ouro Preto e Mariana assistidos pelo 
auxílio-alimentação da Prace que 

tenham utilizado o RU em 2025. O 
valor, em estudo, será pago por meio 
de depósito em conta corrente cadas-
trada.

A atual gestão tomou posse há 
pouco mais de um mês, quando o 
processo licitatório já estava em an-
damento, e tem envidado esforços 
para que o período sem atendimento 
nos RUs seja o menor possível. O 
contrato da atual prestadora de ser-
viço terceirizada se encerra em 31 de 
março e a empresa foi irredutível nas 
negociações para extensão do prazo 
de funcionamento pelo menos até o 
término do semestre. A nova contra-
tada tem previsão de começar a ope-
rar no início de maio.

Compreendemos e nos sensibili-
zamos quanto aos transtornos causa-
dos a toda a comunidade acadêmica 
pelo fechamento temporário dos 
RUs. Em diálogo com a comunida-
de, estamos tomando medidas para 
garantir que situações como essa não 
voltem a acontecer. O detalhamento 

das ações será divulgado em breve, 
nos canais oficiais da Universidade.

Ressaltamos o compromisso da 
gestão da UFOP com o diálogo, com 
a transparência e com as políticas de 
assistência estudantil. 
Luciano Campo (Reitor da UFOP) 
e Roberta Froes (Vice-Reitora da 

UFOP)
A reitoria ainda anunciou que 

novos detalhes e esclarecimentos das 
ações serão divulgados, em breve, 
nos canais oficiais da instituição.

Marcos Delamore
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Campo vai receber, em maio, 
Léo Magalhães e muito mais

VICTÓRIA OLIVEIRA

Espaço Amaranthe: edificação sustentável é 
inaugurada no Parque Ecológico de Itabirito

O Parque Ecológico de Itabirito 
ganhou, na última quinta-feira (27), 
um novo espaço de convivência. Tra-
ta-se do Espaço Amaranthe, constru-
ído pela empresa Herculano Minera-
ção, em parceria com a Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável.

O espaço se destaca por uma edi-
ficação construída de forma sustentá-
vel, com técnicas da bioconstrução, 
com a colaboração dos moradores 
dos bairros Gutierrez e Portões. Tra-
ta-se do primeiro espaço biologica-
mente construído com a participação 
da comunidade. A ação faz parte da 
apresentação de resultados do Pro-
grama Cultivar, idealizado pela mi-
neradora.

“O Espaço Amaranthe é um 
exemplo de como parcerias entre o 
poder público, a iniciativa privada e 
a população podem resultar em me-
lhorias significativas para nossa cida-
de, promovendo sustentabilidade e 
qualidade de vida”, destacou o chefe 
de gabinete, Orlando Caldeira.

O Programa Cultivar, da Her-
culano Mineradora, foi uma jornada 
de aprendizado voltada para a bio-
construção, permacultura e susten-
tabilidade, promovida por uma com 
o intuito de fortalecer práticas mais 
sustentáveis e responsáveis. A inicia-
tiva abordou técnicas de construção 

ecológica, manejo sustentável dos 
recursos naturais e princípios da per-
macultura.

A bioconstrução é um conjunto 
de técnicas que utiliza materiais na-
turais ou reciclados na construção de 
edificações, priorizando a redução 
de impactos ambientais. No caso da 
edificação do Espaço Amaranthe, foi 
utilizada a tradicional técnica do pau 
a pique, que utiliza terra em combi-
nação com elementos como madeira, 
bambu ou cipó.

“Essa iniciativa reforça nosso 
compromisso com a preservação 
ambiental e a promoção de práticas 
sustentáveis, além de incentivar toda 
a população a participar ativamente 
da construção de espaços ecológi-
cos”, afirmou o secretário de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Frederico Leite. 

Como conhecer o novo espaço?
O Espaço Amaranthe está lo-

calizado próximo à portaria 3 do 
Parque Ecológico, no bairro Nossa 
Senhora de Fátima. Passando pela 
entrada principal, é possível seguir 
pela trilha numa caminhada de cerca 
de 15 minutos até encontrar o local. 
Além da edificação de pau a pique, o 
espaço também conta com bancos e 
outras estruturas feitas com materiais 
reaproveitados, além de um jardim 
vertical.

O Parque Ecológico Municipal 
de Itabirito é um espaço de lazer, prá-
tica de atividades físicas e descanso. 
São 45 mil metros quadrados, com 
lagoa, anfiteatro, mirante, playgrou-
nd, um pequeno zoológico e muito 
mais. O espaço fica aberto de do-
mingo à sábado, de 6h às 20h, com 
entrada gratuita.

VICTÓRIA OLIVEIRA

A ExpoOuro de 2025 já tem data marcada e atrações confir-
madas. A grande festa agropecuária de Ouro Preto, será realizada 
entre os dias 01 e 04 de maio, no Clube do Cavalo, em Cachoeira 
do Campo, com entrada gratuita.

Através de uma publicação nas redes sociais, a prefeitura do 
município confirmou os primeiros nomes: Léo Magalhães, João 
Lucas e Diogo e Dimas e Seus Teclados, todos representantes do 
universo musical do sertanejo e do forró.

O evento também terá apresentação de artistas locais, além 
de exposições, do tradicional poeirão, leilão beneficente e barra-
quinhas com gastronomia típica. “Dia 01 de maio a grande festa do 
trabalhador ouro-pretano é em Cachoeira do Campo, todos vocês 
estão convidados”, afirmou o prefeito, Angelo Oswaldo.

Após 10 anos sem o evento, em 2024 a ExpoOuro retornou ao 
calendário de Ouro Preto, e reuniu grandes nomes do sertanejo, 
como o cantor Leonardo e a dupla Bruninho e Davi, consolidan-
do-se novamente na região. Confira a programação deste ano 
anunciada até então:
Quinta-feira 
(01/05) - Dimas 
e Seus Teclados
Sexta-feira 
(02/05) - João 
Lucas e Diogo
Sábado (03/05) 
- Léo Magalhães
Domingo 
(04/05) - Atra-
ções locais

Prefeito 
e outros 

represen-
tantes 

anunciaram 
as atrações 
pelas redes 

sociais


